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СОВЕТСКО-БОЛГАРСКОЕ КОММЮНИКЕ
По приглашению Президиума Верховного Совета 

СССР с 7 по 19 мая 1965 года в Советском Союзе с 
официальным визитом находился Председатель Прези
диума Народного собрания Народной Республики Болга
рии товарищ Георгий Трайков. Во время своего пребы
вания в Советском Союзе он и сопровождающие его ли
ца, кроме столицы СССР — Москвы, посетили Волго
град, Белорусскую, Армянскую и Грузинскую ССР. 
Повсюду болгарским гостям был оказан теплый и сер
дечный прием со стороны советской общественности, 
что является выражением братской дружбы и сотрудни
чества, существующих между СССР и НРБ.

Георгий Трайков и сопровождающие его лица приня
ли участие во всенародных торжествах, посвященных 
20-й годовщине Победы над фашистской Германией, и 
от имели болгарского народа выразили чувства глубо
кого уважения к светлой памяти миллионов советских 
людей, отдавших свою жизнь в борьбе с немецко-фашист
скими оккупантами, чувства восхищения и призна
тельности к бессмертному подвигу советского народа и 
его вооруженных сил, избавивших человечество от фа
шистского рабства.

Товарищ Георгий Трайков имел встречи и беседы с 
Первым секретарем ЦК КПСС тов. Л. И. Брежневым, 
Председателем Президиума Верховного Совета СССР тов. 
А. И. Микояном и Председателем Совета Министров 
СССР тов. А. Н. Косыгиным, в которых приняли уча
стие: с советской стороны — секретарь ЦК КПСС тов. 
Ю. В. Андропов, заместитель Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР тов. Т. Кулатов, секретарь 
Президиума Верховного Совета СССР тов. М. П. Геор
гадзе, министр иностранных дел СССР тов. А. А. Гро
мыко; с болгарской стороны — министр иностранных 
дел НРБ тов. И. Башев, посол НРБ в СССР тов. С. Ка- 
раджов. Встречи и беседы вновь подтвердили единство 
позиций Советского Союза и Народной Республики Бол
гарии по всем обсуждавшимся вопросам.

В совместном советско-болгарском коммюнике отме
чается, что болгарская сторона выразила свое искрен
нее восхищение по поводу замечательных успехов, до
стигнутых советским народом под руководством КПСС в 
развитии экономики, науки и культуры, в повышении 
материального благосостояния трудящихся, и отметила, 
что эти успехи имеют огромное значение не только для 
Советского Союза, но и для всех стран социалистическо
го - содружества, для дела мира, свободы и независимо
сти всех народов. •

Советская сторона с большим удовлетворением при
ветствовала замечательные достижения братского бол
гарского народа в социалистическом строительстве, до
стигнутые под руководством Болгарской коммунисти
ческой партии. Сегодня Болгария — это страна с 
развитой социалистической индустрией, кооперирован
ным вельским хозяйством, высокой национальной куль
турой. Советский народ высоко ценит усилия, которые 
совместно с другими социалистическими странами при
лагает Народная Республика Болгария в деле укрепле
ния всеобщего мира.

В коммюнике отмечается, что Советский Союз и На
родная Республика Болгария с неослабным вниманием

и озабоченностью следят за обострением обстановки в 
Юго-Восточной Азии в результате расширения агрессии 
американского империализма в этом районе мира. 
Они решительно осуждают вооруженные действия США 
против Демократической Республики Вьетнам и их от
крытую интервенцию против народа Южного Вьетнама, 
борющегося за свободное и независимое развитие своей 
родины. Обе стороны готовы оказывать и впредь не
обходимую помощь и поддержку Демократической Рес
публике Вьетнам в укреплении ее обороноспособности. 
Стороны заявили о своей подпой поддержке позиций 
правительства ДРВ и Национального фронта освобожде
ния Южного Вьетнама относительно путей решения 
вьетнамской проблемы.

Обе стороны, говорится в коммюнике, кровно заинте
ресованы в том, чтобы на европейском континенте, ко
торый в течение первой половины столетия был глав
ным театром двух опустошительных мировых войн, был 
гарантирован прочный мир и создана надежная система 
европейской безопасности. Представители СССР и НРБ 
высказали свое отношение к германской проблеме, к во
просам всеобщего и полного разоружения, осудили про
вокационные действия американских агрессивных кру
гов против Республики Куба, вооруженное вторжение 
американских войск на территорию Доминиканской Рес
публики.

Болгарская сторона заявила, что Народная Республи
ка Болгария приветствует и полностью поддерживает 
Обращение ЦК КПСС, Президиума Верховного Совета 
СССР и правительства Соиетского Союза от 9 мая, в ко
тором содержится призыв ко всем правительствам, 
парламентам и народам всех стран осмыслить уроки 
второй мировой войны, призыв к мирному урегулирова
нию нерешенных проблем, воздвигнуть непреодолимую 
преграду ^против агрессии и военных авантюр к свое
временной защите дела мира во всем мире.'

Советский Союз и Народная Республика Болгария 
выразили свою решимость продолжать прилагать уси
лия, направленные на укрепление единства и сплочен
ности стран социалистического содружества, что являет
ся высшим интернациональным долгом каждой социа
листической страны.

Стороны высоко оценили отношения дружбы и со
трудничества, развивающиеся между двумя странами, 
подчеркнув, что за последнее время достигнуты значи
тельные результаты во всех областях сотрудничества.

Председатель Президиума Народного собрания Народ
ной Республики Болгарии товарищ Георгий Трайков от 
имени болгарского народа выразил советскому народу и 
правительству СССР глубокую благодарность за брат
скую помощь и поддержку, постоянно и бескорыстно 
оказываемую болгарскому народу в строительстве со
циализма.

От имени Президиума Народного собрания Народной 
Республики Болгарии тов. Георгий Трайков пригласил 
Председателя Президиума Верховного Совета СССР тов. 
А. И. Микояна посетить с официальным вшитом Народ
ную Республику Болгарию в удобное для него время. 
Тов. А. И. Микоян с благодарностью принял это при
глашение. (ТАСС).

По представлению райкомов- КПСС, райисполкомов, районных 
управлений сельского хозяйства за высокие показатели, достигнутые 
на весеннем севе 1965 года, на областную Доску почета заносятся:

Колхоз имени Кирова Ножевниковсного района (председатель тов. 
Лучинин П. Н., секретарь парторганизации тов. Семенов А. Я., глав
ный агроном тов. Соболев Д. Д.), выполнивший 20 мая план сева 
яровых зерновых и зернобобовых культур.

Колхоз имени Тельмана Чаинского района (председатель тов. Ва- 
легжанин Н. Г., секретарь парторганизации тов. Пройденко С. Д., 
агроном тов. Котик В. И.), выполнивший 20 мая план сева зерновых, 
зернобобовых и технических культур.

Колхоз имени Ленина Чаинского района (председатель тов. Чер- 
новский К. С., секретарь парторганизации тов. Долгих В. И., глав- 

, ный агроном тов. Гладких А. Л.), завершивший 20 мая план сева 
«Баровых зернобобовых и технических культур.
I Колхоз «Северное сияние» Бакчарсхого района (председатель тов.

I I Щелканов И. В., секретарь парторганизации тов. Чурилов Ф. И., аг
роном тов. Кравчук А. Д.), завершивший 20 мая план сева яровых 
зерновых и зернобобовых культур.

Нолхоз имени X X II съезда КПСС Зырянского района (председа
тель тов. Поданев В. Н., секретарь парторганизации тов,. Шершнев 
А. И., главный агроном тов. Асадчий С. И.), выполнивший 20 мая 
план сева яровых зерновых и зернобобовых культур.

Совхоз «Тахтамышевский» Томского района (директор тов. Ефим- 
кин Ю. К., секретарь парторганизации тов. Казаков Ш. А., главный 
агроном тов. Игнатьев П. Н.), выполнивший 20 мая план' сева яро
вых зернобобовых культур.

Тракторист колхоза «Россия» Парабельского района тов. Милин 
И. И., выполняющий ежедневно нормы на севе на 200 и более про
центов.

Тракторист колхоза имени XXII съезда КПСС Зырянского района 
тов. Сливкин С. Н ., выполняющий на тракторе МТЗ-50 нормы выра
ботки на 140— 150 процентов.

Тракторист колхоза имени Ленина Асиновского района тов. Ефре- 
менко А . А ., выполняющий нормы выработки на севе на 140 про
центов.

Тракторист колхоза имени Тельмана Чаинского района тов. Дуль
цев А . П ., засевающий на тракторе МТЗ-50 по 25 — 30 гектаров зер
новых культур при норме 14 гектаров.

СП

Наименование

районов
м

В т о м  ч и с л е :

зерновых Из них;
и зерно
бобовых Пшеница

Л е н

1 Кожевниковский 80,3 90,8 99,9 37,6
2 Чаинский 67,2 76,3 84,4 68,7
3 Асиновский 66,5 83,3 85,9 40,7
4 Шегарский 61,6 6Э,5 92,3 113,2
5 Первомайский 58,9 67,1 89,2 69,7
6 Бакчарский 52,5 57,7 65,7 22,4
7 Зырянский 51.6 62,8 73,6 25,3
8 Молчановский 51 62,1 63,8 27,1
9 Томский 46,8 62,5 91,3 59,5

10 Колпашевский 41 57,6 86,5
11 Кривошеинский 38 45,4 59,3 14,1
12 Каргасокский 29,4 39.6 40 _
13 Парабельский 19 25 40,2 _
14 Тегульдетский 15,9 19,4 30,7 —

ВСЕГО: 57,2 68,7 83,6 41,6

ПРОДАВЕЦ НА ПОЛЯХ
Продавец Новониколаевского сель

по Александр Петрович Курганов по 
праву считается одним из лучших 
работников прилавка в Асино воком 
районе.'

Тепло отзываются о своем продав
це жители села. Как только начались 
весенние полевые работы на полях 
колхоза «Коммунист», продавец Кур
ганов оповестил механизаторов о том, 
что они смогут купить необходимые

для себя- товары и продукты питания 
по заказу, непосредственно в поле.

Долго ждать продавца механизато
рам не пришл-ось. Он прибыл в по
ле, как только агрегаты направились 
к месту работы. Теперь почти каж
дый день Александр Петрович выез
жает к агрегатам, чтобы удовлетво
рить спрос покупателей.

И. КОРШУНОВ.
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СОВЕТСКАЯ ПРАВИТЕЛЬСТВЕННАЯ  
ДЕЛЕГАЦИЯ П РИ БЫ ЛА В БУДАПЕШ Т

‘ БУДАПЕШТ, 20 мая. (ТАСС). Для 
участия в будапештской Междуна
родной ярмарке сегодня в венгер
скую столицу прибыла советская 
правительственная делегация во гла
ве с членом Президиума ЦК КПСС, 
первым заместителем Председателя 
Совета Министров СССР К. Т. Мазу
ровым.

На Ферихедьском аэродроме го
стей встречали член Политбюро ЦК 
ВСРП, заместитель председателя Со
вета Министров ВНР Йене Фок, ми 
нистр металлургической и машино
строительной промышленности Дью- 
ла Хоргош, посол СССР в Венгрии 
Г. А. Денисов и другие официаль
ные лица.

Отъезд делегации КПСС 
И н д о н е з и юв

20 мая с. г. в Джакарту по при
глашению ЦК КП Индонезии выле
тела делегация КПСС во главе с 
кандидатом в члены Президиума ЦК 
КПСС, первым секретарем ЦК Ком

партии Узбекистана Ш. Р. Рашидо
вым. Делегация примет участие в 
праздновании 45-й годовщины Ком
мунистической партии Индонезии,

Н А ПАРАЛЛЕЛЯХ ВЕСНЫ
По всей стране развернулись ве

сенние полевые работы. В два— 
три раза перевыполняют задание 
на севе многие хлеборобы Север
ного Казахстана. По сто гектаров 
засевает зерновыми в день механи
затор совхоза «Молодогвардей
ский» Н. Куренный. Сейчас у него 
есть последователи почти в каж
дом хозяйстве.

В две смены организовали ра
боту на полях земледельцы Чи
тинской области, где уже завершен 
сев пшеницы. Массовый сев этой 
культуры развернулся в Курган
ской области. Прогрелась почва на 
полях Приамурья: здесь начался 
сев сои Под нее отведено 553 ты
сячи гектаров — примерно две 
трети всех плантаций этой культу
ры в стране.

Хлеборобы Приморья сеют куку
рузу. Первые зеленые квадраты ее 
заложены и в центральных обла
стях страны.

А на полях юга уже появились 
всходы. Начался уход за посева
ми. К массовым поливам присту
пили хозяйства орошаемой зоны 
Казахстана. Рисоводы Туркмении 
ведут прополку плантаций.

На Украине цветут сады. Ны
нешней весной в Донецкой обла
сти, например, сады пополнились 
новыми сортами плодовых деревь
ев, выведенными донецкими селек
ционерами.

В Армении уже начался мас
совый сбор редиса, зеленого лука, 
петрушки и другой столовой зеле
ни. В Узбекистане созрела земля 
ника. (ТАСС).

Забурена новая скважина
Для геол огов -п ои сио внков , для б у

р и л ьщ и ко в  п р и в ы ч н о  счи тать  время 
по чи слу  п р о б ур е н н ы х  в нед рах зем
ли с к в а ж и н . 'Ведь каж д ая  снваж и- 
на, независим о от к о н е ч н ы х  резуль
татов б урен и я , — важ ная веха в их 
ж и з н и . Т акой  па м ятно й  вехой стал 
для развед чиков  недр и з  Западной 
неф теразведки  по за вчер аш н ий  день. 
В пр и сутств и и  руковод ителей  ко л л е к 
тива  буровая бригада о п ы тн о го  пр о 
хо д ч и ка  зем ны х  гл уб и н  б урового  ма- 
стера Е вгения Ф ом и ча  Ф е д ю ш ки н а  
забурила н о в ую  — 91-ю — с к в а ж и н у  
в районе поселка  С редний Васю ган.

С ква ж и н а  б ури тся  на неф ть и газ. 
Ее пр оектна я  гл уб и н а  — около  
2.500 метров.

Т. ПОПОВ.

В ЕСНА началась нынче с капри
зов и причуд. Но первые май
ские дни порадовали земледель

цев благодатным теплом. Зазеленели, 
распустились озимые, на первых гек
тарах ярового клина густой щеткой 
взошла пшеница.

Земледельцы бригады Николая 
Малкова из колхоза «Е новым побе
дам» Шегарского района предпри
няли все, чтобы задержать влагу в 
почве. Сразу же после дождей за три 
дня проборонили всю зябь и пары и 
старались, чтобы ни на один день 
не ̂  было разрыва между подготов
кой почвы и севом. Ночью диско
выми лущильниками и боронами 
взрыхляли пашню, а днем во влаж
ную землю на достаточную глубину 
укладывали семена. Следом прика
тывали почву.

Бригада Малкова в районе на осо
бом прицеле: ведь она — инициа
тор за получение 20 центнеров зер
на с гектара. Письмо механизаторов 
этой бригады было опубликовано в 
областной и районной газетах. К ним 
частенько наведываются из райкома 
партии и районного уп
равления сельского хо
зяйства. При каждом 
удобном случае и мы, 
газетчики, стремимся 
побывать у истоков рож
дения большого урожая.

18 мая я был с утра 
на полях бригады Мал
кова. Засевались пос
ледние гектары пшеницы.

Ритмично, без помех и .........
идет посевная страда. Грузовики двою 
родных братьев Анатолия и Пет
ра Бондарюков то и дело снуют от 
зерносклада к месту сева. На складе 
зерно грузится в кузова автомоби-

А.:

лей, затем доставленные в поле се
мена механическим способом попада
ют в бункера комбайнов, которые 
стоят недалеко от сеялок. Сигнал 
посевного агрегата — и комбайн 
быстро подходит к сеялкам. На за
грузку трех сеялок уходит всего 
полторы—две минуты. На этой ра
боте заняты два комбайна, которые 
водят Павел Басин и Константин 
Малков. Они обслуживают три по
севных агрегата.

Пока ящики сеялок заполняются 
семенами, я успеваю переброситься 
несколькими фразами с трактори
стом посевного агрегата Николаем 
Негодиным.

— Как дела? Насколько выпол
няете нормы? i

— Дела идут хорошо! Видите, 
земля как разделана! Будет хлеб. 
Бригадир так и сказал: «Кровь из 
носу, а 20 центнеров мы должны 
дать».

— Да вот он и сам едет, — за
метил вдали верхового один из се
яльщиков. — День и ночь по полям

'

НА СНИМКЕ: Николай Иванович Малков.

У и н и ц и а т о р о в  с о р

Фото Ю. Нестерова.

е в н о в а н и я

Быть большому

По следам наших выступлений

Положение о премировании пересмотрено
В статье «Тот ли принцип?», 

опубликованной в газете «Красное 
знамя» 9 марта, шла речь о прак
тике начисления дополнительной 
оплаты и премирования в колхо
зах Асиновского района.

Статья обсуждена на совете рай
онного управления сельского хо
зяйства. В действовавшее ранее 
положение о дополнительной опла
те и премировании внесены изме
нения и дополнения.

Председатели и специалисты 
колхозов за каждый процент пере
выполнения годового плана про
дажи продуктов сельского хозяй
ства премируются десятью про
центами от основного месячного 
оклада. Премия выдается при ус
ловии выполнения государствен
ного плана продажи молока, мя
са, зерна, яиц, шерсти, продук
ции льноводства. Обязательное ус
ловие для премирования: должен 
быть выполнен план производства 
продукции в суммарном выраже
нии. Для зоотехников имеется

К Р У П Н Е Й Ш А Я  З Д Р А В Н И Ц А  С И Б И Р И
БЕЛОКУРИХА (Алтайский 

край), 20 мая. (Корр. ТАСС). 
«Белокуриха»... Многие жители 
Алтая испытали на себе целеб
ные свойства ее источников. 
Да и не только Алтая. Сюда 
приезжают со всех концов Со
ветского Союза.

Сегодня здесь закончилась 
продолжавшаяся три дня на
учная конференция, посвящен

ная перспективам развития это
го крупнейшего курорта Сиби
ри. В ее работе приняли уча
стие более ста врачей курортов 
и санаториев Западной и Вос
точной Сибири, ученых Моск
вы, Свердловска, Томска, Но
восибирска и Барнаула.

Сейчас радоновые ванны «Бе- 
локурихи» ежегодно возвраща
ют здоровье почти 20 тысячам

человек. В ближайшие годы 
здесь будут отдыхать и лечить
ся втрое больше людей, чем 
теперь. Вблизи лечебных ис
точников появится восемь но
вых санаториев, ванный корпус 
с бассейнами, климатический 
павильон и пляж.

Сейчас в «Белокурихе» идет 
сооружение двух новых санато
риев — «Сибирь» и «Кузбасс».

в виду производство продуктов жи
вотноводства, для агрономов — 
производство продукции полевод
ства, для председателя колхоза и 
остальных специалистов — то и 
Другое.

В основу ‘ премирования за про
дукцию льноводства берется сверх
плановый доход от продажи семян 
и волокна льна. Размеры премии 
колеблются от 0,2 до 1 процента 
дохода, полученного сверх плана, 
но премиальные не должны пре
вышать трех месячных окладов за 
год. Не ограничена лишь премия 
звеньевому льноводческого звена.

Расчеты на выплату всех видов 
премий председателю и главным 
специалистам колхоза в обязатель
ном порядке утверждаются общим 
собранием колхозников и район
ным управлением сельского хо
зяйства.

За производственные упущения 
общее собрание вправе полностью 
или частично лишить премии лю
бого работника.

Руководящим работникам и 
специалистам колхозов, должно
стные оклады которых поставлены 
в зависимость от денежного дохо
да колхоза, дополнительного на
числения на каждый заработанный 
рубль не производится.

Оклады этой категории работ
ников приравнены к ставкам соот
ветствующих специалистов совхо
зов, поскольку с ростом сверхпла
новых доходов соответственно по
вышается оплата их труда.

О новом положении дополни
тельной оплаты и премирования в 
асиновских колхозах теперь мож
но сказать одно — принцип опла
ты правильный.

кружит. Не то что каждое поле, а 
п р о ™  | каждую загонку лично просмотрел, 

как обработана. Заметит, что почва 
не очень хорошо разделана,— заста
вит три—четыре раза по одному 
следу проехать. Ох, и беспокойный 
ваш бригадир, молодчина!

И, уже садясь в кабину тракто
ра, Николай ехидно сказал мне:

— А если вы интересуетесь вы
сокими процентами выполнения 
норм,  ̂тогда не по адресу попали. В 
нашей бригаде не по рекордной вы
работке судят о труде, а по уро
жаю. Впрочем, без нормы с поля не 
уезжаем — можете справиться у 
учетчика. i

С Николаем Ивановичем Малко
вым мы садимся у обочины поля на 
зазеленевшем лужку. По правде 
сказать, ход его мыслей никак не 
втискивался в рамку задуманной 
мною корреспонденции, но я не 
удержался и записал эту беседу 
почти дословно.

— Силен Николай Негодин, по
делом он вас отбрил, — довольно 
улыбнулся Малков, когда я расска
зал о том, как уязвил меня тракто
рист. — Уж очень некоторые газет
чики гоняются за высокой выработ
кой и шумят о героях дня. Сегодня 
о героях, а завтра... Не одну весну 
слышал я о .высоких темпах на се-

аве то в одном, то в другом месте, 
подойдет пора жатвы — героям 
этим и слово молвить стыдно. Слов 
было с ворох, а урожай — с при
горшню. Гоняют иные трактористы 
сеялки на четвертой скорости, а за 
качеством работы не следят. Им 
лишь бы сейчас урвать лишнюю пя
терку, а там — хоть трава не расти. 
Скажите, зачем нынче на всех трак
торных работах нормы снизили? Ум
ная голова придумала, чтобы не 
гнался хлебороб за гектарной выра
боткой, а делал все по-хозяйски, не 
спеша, мужицким умом раскинул, 
как приладиться к каждой низинке, 
каждому взгорку и даже к каждой 
загонке. Зачем спешить? Техники у 
нас сейчас хватает. При выполне

нии нормы справимся с севом в 12 
дней, в хорошие сроки. Зато делаем 
все, как положено. Если Негодин вас 
отчитал, значит, у него дальний ин
терес: не  ̂ сегодняшним днем живет, 
а далекий прицел имеет. А прицел 
этот — конечный результат урожая. 
Это меня и радует. И я не ошибусь, 
если скажу, что такое же понятие 
и у Михаила Грицука, и у Николая 
Старкина, и у всех, кто занят на се
ве. Может, у кого-либо и живы еще 
задние мыслишки, чтобы побольше 
накрутить гектаров, но взаимоконт
роль не позволяет развиваться этим 
страстям. Попробуй сделать что-ли
бо не так, отступи от установлен
ных правил агротехники — прове
рят, и тут же накажут рублем да 
припомнят тебе брак при распреде
лении дополнительной оплаты.

— Вот тут я и подойду, — про
должал Малков, — к главной теме 
— о материальной заинтересованно
сти, о дальнем, так сказать, интере
се. Меры дополнительной оплаты на
турой за перевыполнение плана уро
жайности у нас были разработаны 
весной прошлого года. Но у хлеборо
ба полной веры в эту оплату не бы
ло. Она казалась им журавлем в не
бе, а гектар выработки — синицей 
в руке. Много приходилось убеж
дать людей и наказывать, но нет- 
нет да и вылезет наружу брак. Пла
новую урожайность в 12,3 центне
ра зерна с гектара мы все же пере
крыли. Хлеборобам бригады начис
лили без малого тысячу центнеров 
зерна для дополнительной оплаты. 
Вот тут-то и пришел интерес.

— Нынче к нам правление кол
хоза повысило требование, — гово
рит Малков, — довели план: полу
чить урожайность зерновых по 14 
центнеров с гектара, а мы нацели
лись на двадцать центнеров. Если 
выполним задуманное — дополни
тельная оплата будет богатой. Эту 
выгоду теперь поняли механизато
ры и появился у них живой интерес 
к земле. Теперь, можно сказать, каж
дый себе агроном. В основе всего — 
хозяйский расчет, выгода для кол
хоза и для себя.

Еще идет сев, а бригадир уже 
думает об уборке урожая. Его вол
нует  ̂несовершенность организаци
онной структуры производственных 
участков.

_— Идея создания крупных ком
байновых и тракторных отрядов са
ма по себе прогрессивна, — считает 
Малков,—но нужно, чтобы эти отря
ды действовали в границах одного 
производственного участка, в рамках 
одной бригады. Иначе возрождается 
обезличка. Как было' у нас в прош
лом году? Трактористы нашей 
бригады возделывали почву  ̂ сеяли, 
а убирать приехали комбайнеры из 
других бригад. Бригадир фактиче
ски отстраняется от руководства 
уборкой. Все передается в руки на
чальника комбайнового отряда, кото
рый не пахал и не сеял. А у него 
одна забота: чтобы все комбайны 
были на ходу. А потери? Его это 
меньше всего касается.

Нельзя не согласиться с довода
ми Николая Ивановича.
* Заботы, заботы... Их много у на
стоящего, требовательного хлеборо
ба. Но теперь, когда после мартов
ского Пленума ЦК КПСС открылся 
простор для инициативы и смекал
ки, заботы эти не обременяют, а 
дают приток новой энергии.

20 мая, как и намечалось по гра
фику, бригада Малкова завершила сев 
всех яровых, кроме кукурузы. Все 
члены бригады вздохнули с облегче
нием: первый экзамен выдержан с 
честью.

— Еще не вреЦя бить в литавры, 
— говорит Николай Малков, —• 
впереди много работы.

Но звучит эта фраза не уныло, не 
прозаически, а призывно, вдохнов
ляя на новые успехи.

Вечером земля отдает тепло, и за
пах ее становится острее. Мерно 
дышит земля, земля-богатырь. При
слушаешься к ее дыханию и про
никнешься уверенностью: быть нын
че в Баткате большому урожаю!

М. МАЛЬЦЕВ.
Колхоз «К новым победам»,-
Шегарский район.
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KWITPA ОТ ВТОРНИКА ДО ВТОРНИКА

I
СТРАНИЦА ПАРТИЙНО-ГОСУДАРСТВЕННОГО КОНТРОЛЯ

По какой бы дороге района сей
час ни поехал, повсюду одна и та 
же картина — по ровной глади поля 
трактор тащит сеялки. Сев в разга
ре. Нынче он проходит куда более 
организованно, чем в прошлые го
ды. И темпы приличные, и качест
во лучше.

Причина■ этого вполне объясни
мая. Хлеборобы близко к сердцу при
няли решения мартовского Пленума 
ЦК партии. Они вызвали у тружени
ков села огромный энтузиазм, горя
чее стремление уже с этой весны 
начать большой поход за высокую 
культуру земледелия.

На это была направлена и тща
тельная подготовка к севу. Партий
ные организации и руководители 
хозяйств нынче проявили большую 
заботу об учебе кадров механизато
ров, предъявили высокую требова
тельность к качеству ремонта тех
ники. Еще ранней весной в каждом 
хозяйстве был проведен массовый 
смотр готовности к севу, который 
возглавили группы содействия парт- 
госконтролю. От зоркого глаза конт
ролеров не ускользнул ни один недо
статок. Все неполадки были вовре
мя устранены.

И теперь с удовлетворением при
ходится отмечать, что усилия сотен 
людей не пропали даром.

Но, как говорится, на белой ска
терти и пылинка заметна. Так и в 
поле сейчас. На общем фоне хороше̂  
го качества работ нет-нет да и про
мелькнет случай нарушения агротех
ники. Но что характерно для нынеш
ней весны: ни один факт брако
дельства не остается незамеченным.

Активисты партгосконтроля всег
да начеку. Партийные организации 
помогли им распределить свои силы 
так, чтобы под постоянным контро
лем было каждое поле. Учитывая, 
что многие члены групп содействия 
постоянно работают в животновод
стве и не могут принять активное 
участие в контроле за полевыми ра
ботами, в помощь им привлечены 
многие коммунисты, комсомольцы, 
депутаты, специалисты, передовики 
производства. На период сева созда
ны временны^ посты содействия 
партгосконтролю..

В совхозе «Тахтамышевский», на
пример, за каждым членом группы 
закреплено определенное поле. В 
помощь общественным контролерам 
здесь выделен широкий сельский ак
тив. Активист т. Малышев постоян-

В е с е н н и е  з а б о т ы
но находится на полях Еондинской 
фермы. От его внимания не ускольз
нет ни один случай брака. По его 
настоянию тракторист т. Костин- 
ский был вынужден переделать до
пущенный брак за свой счет.

Широкий актив привлечен к кон
тролю на Ярской ферме совхоза 
«Томский». В полевых вагончиках 
вывешены списки людей, отвечаю
щих за качество сева. Среди них ме
ханизаторы А. Петров, М. Кинев, 
А. Струк. Они с высокой ответст
венностью восприняли поручение 
быть общественными контролерами.

Фермские контролеры умело ис
пользуют в своей работе силу печат
ного слова. В «Колючке», выпуска
емой активистами контроля, 10 мая 
побывали имена четырех механизато
ров, появившихся на работе под 
хмельком. В стенной газете отража
ются и все примеры отличной рабо
ты механизаторов.

Контролеры совхоза «Рыбалов- 
ский» вместе со специалистами в 
один-из дней провели массовый рейд 
по проверке качества полевых ра
бот. На Йелюбинской ферме они об
наружили 20 соток недопаханной 
земли. На этой же ферме бесхозяйст
венно отнеслись к минеральным удо
брениям, они слежались в камни. 
А при внесении их в почву никто не 
позаботился, чтобы как следует из
мельчить. Случаи нарушения агро
техники были вскрыты на полях 
Карбышевской, Губинской и Берез- 
кинской ферм. Порадовало контро
леров качество сева на землях 
Кудринской и Зоркальцевской ферм.

Итоги проверки были обсуждены 
18 мая на заседании группы содей
ствия. Управляющим фермами и спе
циалистам, которые также присут
ствовали здесь, были высказаны 
конкретные предложения и рекомен
дации.

Еще в прошлом году в некоторых 
хозяйствах района начали по-настоя
щему вести борьбу с сорняками. 
Нынче эта работа приняла массо
вый характер. Много делается для 
того, чтобы вытравить сорную траву 
с поля в совхозах «Томский», «Кор-

Б Р А К У - Ш Л А Г Б А У М
С первых дней весеннего сева 

группа содействия партгоскон
тролю колхоза имени Тельмана 
Чаинского района взяла под свой 
неослабный контроль качество 
полевых работ. Всех членов 
группы и привлеченный актив мы 
раскрепили за тракторными агре
гатами и за сеяльщиками. Народ
ные контролеры строго следят за 
обработкой почвы, помогая на ме
сте устранять недостатки.

Приведу такой пример. Пен
сионера П. Воротова мы попроси
ли проследить за качеством сева 
в первой бригаде. Он горячо взял
ся за дело и придирчиво осмотрел 
каждую полосу. Вдруг на уча
стке, где работал трактористом 
его сын Иван, он обнаружил брак. 
Тов. Воротов остановил трактор 
и тут же по-отечески пожурил 
сына и заставил его переделать 
работу заново.

Членами группы содействия у 
нас являются и трактористы. Это

Михаил Букин и Андрей Мартю- 
шев. Они не только сами работа
ют высокопроизводительно и с 
хорошим качеством, но и следят, 
за тем, чтобы их товарищи тру
дились также отлично.

Часто бывает на полях учет
чик Ольга Слабу^ина. Она также 
член нашей группы. И горе быва
ет тому механизатору, кто допу- 
сит на севе огрехи.

Кладовщик В. П. Сафронов за
нят сейчас выдачей семян. Но 
он обязательно выберет час-дру
гой, чтобы побывать на полях и 
проверить качество сева.

В нынешнюю весеннюю страду 
нарушителей правил агротехни
ки у нас мало. Народные контро
леры поставили бракодела^ креп
кий заслон.

И . БЕЗУМ ОВ, 
председатель группы содей
ствия партгосконтролю кол
хоза имени Тельмана Чаин
ского района.

ниловский», «Тахтамышевский», 
колхозе «Красное знамя» и ряде дру
гих хозяйств. Народные контролеры 
внимательно следят, как осуществ
ляются ̂ меры, разработанные для то
го, чтобы сделать чистыми все по
севы. .,

Сейчас в̂  районе расширился круг 
полевых работ. Хозяйства начали по
садку картофеля. Его предстоит поса
дить более двух тысяч шестьсот гек
таров. 900 гектаров займут овощ
ные плантации. Это обязывает на
родных контролеров обратить самое 
серьезное внимание на эти поля.

Организованно начали посадку 
Картофеля на Ягодинской ферме сов
хоза «Томский». Пример высокока
чественной работы показывают здесь 
сами контролеры. Тракторист, член 
группы содействия Федор Алексан
дрович Заводовский с первых же 
дней перевыполняет сменные зада
ния. Об этом наглядно свидетельст
вует развевающийся на его машине 
красный флажок. На 19 мая. здесь 
посажено 120 гектаров картофеля. 
Зорко следят за качеством работ 
общественные контролеры Сажин, 
братья Чулковы.

Забота о хорошем урожае, об ук
реплении экономики своего хозяйства 
стала в эти дни главным делом всех 
контролеров, каждого труженика села.

К сожалению, даже в 
эти горячие дни, в пе
риод всеобщего трудо
вого подъема нам не 
удалось активизировать 
всех наших контроле
ров. В колхозе имени 
Мичурина председатель 
группы т. Найкин давно

НА Томском элек- 
тромеханическ о м 
заводе группу со

действия партгосконт
ролю постоянно инте
ресует качество про
дукции и экспортные 
поставки, контролеры 
следят за использова
нием оборудования и 
выполнением плана ор
ганизационно - техниче
ских мероприятий, ор
ганизацией производ
ства и совершенство
ванием технологии 
и т. д.

Особенно пристально 
следят контролеры за 
использованием и хра
нением материальных ресурсов. 
Член группы А. А. Булгаков 
рассказывает:

— Заметили мы беспорядки 
в хранении материальных цен
ностей. Кирпич, например, от 
плохого хранения приходил в 
негодность. Добились, чтобы 
начальник снабжения и началь
ник транспортного цеха навели 
порядок. Однажды установили 
пропажу восьми кубометров 
нужного для производства леса. 
А начальник транспортного це
ха А. И. Герасимов списал эту 
древесину по фиктивным доку
ментам. Пришлось действовать 
через администрацию завода. 
Тов. Герасимов понес матери
альное наказание.

Немало пришлось контроле
рам сделать, чтобы правильно 
расходовалась упаковочная та
ра. Бывало, завезут ящики, а 
они не подходят по формату 
для изготовленной продукции.

уже забыл о своем партийном пору
чении. Плохой пример оказался за
разительным. Глядя на своего пред 
седателя, и другие члены группы 
спустя рукава выполняют свои обя' 
занности. Удивление вызывает рав
нодушие к работе группы партийно
го бюро колхоза.

Пассивны некоторые фермские 
группы совхоза «Заря». И как ре 
зультат, здесь больше, чем где-либо, 
фактов брака на весеннем севе.

Группа содействия парггосконтро- 
лю Коларовской фермы совхоза «Том
ский» и ее председатель А. Луханин, 
зная, что здесь ничего не делалось 
для механической заправки сеялок, 
не подняли тревоги. И сейчас зерно 
завозят в поле в мешках и вручную 
заправляют сеялки. <

Все эти факты убедительно сви
детельствуют о том, что там, где ос
лабляется контроль, там пышным бу
кетом расцветает бесхозяйствен
ность.

...Па полях тарахтят тракторы. 
Идет сев. Здесь же находятся люди 
с повязками на рукаве «обществен
ный контролер». Привычная, для 
всех знакомая картина.

К. ГОРШКОВ, 
председатель Томского район
ного комитета партгосконтроля. |

В Томском филиале центральной 
научно-исследовательской лаборато
рии —  ЦНИЛ «Главзапсибстроя» 
хранится стопа актов, отмечающих 
низкое качество столярных изделий. 
Больше всего претензий предъявляет
ся заводу— филиалу № 4 треста 
«Томскстрой».

Работники филиала не раз отме
чали, что на заводе нарушается тех
нология обработки и сборки столяр
ных изделий. Так, соединения окон
ных и дверных обвязок, брусков ко
робок производится, в основном, на
сухо, без клея. Лицевые поверхности 
изделий плохо простроганы, не про
шлифованы. Емеются большие откло
нения по размерам профилей и в сое
динениях. Оконные створки, дверные 
полотна, фрамуги покороблены, ис
кривлены коробки.

Однажды комиссия проверила не
сколько партий готовой продукции. 
И вот что она установила. Более тре
ти изготовленных оконных досок ока
залось браком. К сортовой продук
ции нельзя было отнести окна, две
ри, холодильные шкафы: настолько 
небрежно они сделаны. Комиссия 
констатировала также, что на заводе 
нет контроля за сушкой древесины. 
И вот итог: влажность дверных об
вязок вместо двенадцати составляла 
все двадцать процентов.

Строители треста «Томскстрой», 
его руководители предъявляют обо
снованные, законные претензии к 
работникам Асиновского лесоперева
лочного и деревообрабатывающего 
комбината за низкое качество постав
ляемой продукции. Но почему же 
работники треста, объединения пред
приятий строительных материалов 
недостаточно внимания уделяют рабо
те своего завода, почему не наведут 
порядок в своем доме? Ведь это сде
лать гораздо проще, нежели, скажем, 
навести порядок на «чужом» пред 
приятии — Асиновском ЛПДК.

Иного неполадок на заводе № 4 
остается незамеченными. Были, да 
и сейчас наблюдаются случаи, когда 
отсутствует контроль за качеством 
продукции. Много лучшего оставля
ет желать ведение журналов работ.

Совсем недопустимо, что отсутству-1 няется, хотя бы отчасти, недостаток 
ют на предприятии технологические этого леса на производстве? Чтобы с 
картьц эталоны на серийные изде- пользой расходовать каждый кубо-
лия. Детали для изделий проходят 
все операции обработки без тщатель 
ной проверки их качества, а потому 
часто бракуются уже" при сборке.

Прежние руководители завода 
рассуждали примерно так: что осо
бенно стараться, строители и так всю

С М О Т Р
К А Ч Е С Т В А
П Р О Д У К Ц И И

Зато нужной тары недостаток. 
Неформатные ящики, как пра
вило, разбирали цехи на свои 
нужды. Получался ощутимый 
перерасход тары. Народные 
контролеры беседовали в цехах, 
ставили вопрос перед руково
дителями завода, выступали в 
многотиражкой газете. Теперь 
тара на склад поступает тех 
стандартов, какие нужны для 
готовой продукции. И выход 
нашелся простой: тара завозит
ся согласно плану сбыта про
дукции.

Часто тов. Булгакова можно 
видеть в цехах завода, беседую
щим с рабочими. От его взгляда 
не ускользнет бракованная де
таль. Тут же выясняется при
чина брака, и начинаются поис
ки возможностей устранения ее.

На снимке: А. А. Булгаков
(справа) беседует с заведую
щим складом готовой продук
ции И. И. Киселем.

Фото К. Багаевой.

продукцию заберут... Вместо того, 
чтобы повысить требоваяия к каче
ству столярных изделий, к отделу 
технического контроля, к бывшему 
начальнику столярного цеха Н. Кова
ленко, руководители предприятия... 
запрещали контролировать качество 
столярных изделий. Пользуясь этим, 
Н. Коваленко совершенно не зани
мался технологией изготовления и 
качеством продукции. Однажды это 
привело к тому, что партия забрако
ванных подоконников была отправле
на на стройку.

Знали о таких возмутительных 
случаях руководители объединения 
строительных материалов и треста 
«Томскстрой»? Знали. Но мер не 
принимали. Это дает о себе знать и 
поныне.

Столярный цех. На складе гото
вой продукции штабелями уложены 
дверные и оконные блоки, здесь же 
холодильные и встроенные шкафы. 
Осматриваем оконные блоки. Продук
ция явно не доведена до «кондиции». 
Соединения коробок сделаны на оди
нарный шип. Если по ГОСТу в соеди
нениях допускаются отклонения до 
одного миллиметра, то здесь они до
стигают шести— десяти миллиметров. 
Превышены зазоры между элемента
ми оконного блока. Не изжиты ста
рые дефекты в изделиях: шерохова
тости, покоробленность.

Беседуем с главным инженером 
завода Е. Мелиховым.

— Да... Качеством похвалиться 
не можем. И все потому, что неров
но работали. В нынешнем месяце 
только в ритм входим: леса не бы
ло...

— Не хватает леса, плохо снабжа
ют лесом, — такие нарекания мож
но часто услышать на томских заво
дах стройиндустрии. Но как воспол-

метр дефицитной древесины, нужна 
самая строгая экономия ее. Но ведь 
известно, что брак и экономия — ве
щи несовместимые. А на заводе Л1” 4 
бракуются целые партии готовых из
делий, как мы уже говорили. Этим 
усугубляются трудности, вызван

ные недостатком леса.
Мы спросили у главного инженера, 

как осуществляется на предприятии 
контроль за качеством?

— Раньше по вторникам у нас со
биралась комиссия. В ’нее, кроме’ ме
ня, входили представители отделов 
.технического контроля и производст
венно-технического, профсоюзной ор
ганизации. Ходили по цехам, прове
ряли качество продукции. Правда, 
сейчас это дело запустили...

Примечательный разговор. На 
предприятии ограничивались про
веркой качества продукции по втор
никам, а сейчас совсем запустили ее. 
И потом не «вторники»' нужны, а 
постоянный контроль. В то время, 
когда в области идет смотр качества, 
на заводе не думают его начинать. 
Более того, здесь не выполняют эле
ментарных требований технологии, 
прописных истин, которым должны 
следовать производственники. По 
сей день на заводе отсутствует поопе
рационный контроль при изготовле
нии изделий, нет технологических 

' карт, довольно часто продукция не 
соответствует требованиям ГОСТа.

...Василий Иванович Левкин, на
чальник столярного цеха, работает в 
этой должности совсем недавно. Мо
жет быть, ему и простительно, что 
он не успел наметить программу дей
ствий для улучшения качества изде
лий. Но непростительно это руково
дителям предприятия. Плохо, когда 
забывают, что не принимать корен
ных мер по повышению заводской 
марки — значит жить только сего
дняшним днем, топтаться на месте.

На предприятии есть трудности, 
мешающие в работе. Устарело неко
торое оборудование, плохо обеспечи
вается завод режущим инструментом, 
круглым лесом. Но это совсем не зна
чит, что внутренние резервы долж
ны лежать под спудом, что вопросы 
качества могут быть забыты.

Л. ЕВ Т И Х О В А , 
начальник филиала ЦНИЛ 

«Главзапсибстроя».
В. А В ЕР К И Н А , 

начальник отдела контроля за 
качеством филиала.

Г . ПАВЛОВ.

А Р М И Я  И З . . .  о л н о г о
В горячее время полевых ра 

бот особенно необходим зоркий 
глаз общественных контроле
ров. У нас же группа содейст
вия партгосконтролю сейчас 
по существу бездействует. Мно
гие члены ее давно выбыли. А 
у секретаря партийной органи
зации Б. А. Капишникова ни
как не доходят руки, чтобы при
влечь к общественному контро
лю новых людей. Вот и полу
чилось, что на полях из кон
тролеров бываю только я один. 
По мере возможности проверяю 
качество работы механизаторов. 
Но разве один в поле воин?

Остальные три члена группы 
работают в животноводстве и , 

«не имеют времени бывать в по
ле.

Парткому совхоза «Коломин- 
ский» и совхозной группе со
действия партгосконтролю сле
дует вмешаться в это дело. На
до не только пополнить нашу■ 
Группу новыми членами, но и 
проинструктировать их, что и 
как следует делать.

Н. БОБРОВСКИЙ, 
председатель группы содей
ствия партгосконтролю Ер- 
миловской фермы совхоза 
« Коломинский».

В м е с т о  с т р у ж к и  п р е с с у ю т с я  п р и к а з ы

Если металлическую стружку 
спрессовать в брикеты, то за тонну 
ее можно получить 16 рублей 90 ко
пеек, за каждую тонну стружки пла
тят лишь 2 рубля. Что выгоднее? 
Можно с уверенностью утверждать, 
что эта задача посильна любому уче
нику начальной школы. Но вот руко
водители завода «Сибэлектромотор» 
в течение многих лет не могут ее ре
шить. Во «Вторчермет» они постоян
но сдают непрессованную стружку, 
и предприятие терпит огромные 
убытки. В прошлом году завод сдал 
шесть с половиной тысяч тонн непе- 
реработанных отходов и недополучил 
около 74 тысяч рублей. На заводе 
достаточно прессов, но у руководите-

АКТИВИСТЫ КОНТРОЛЯ
И ПОДСКАЖЕТ, 
И ПОМОЖЕТ

Петр Мартынович всегда пун
ктуален. И на этот раз он был 
тбчен. Пришел ровно к шести. 
В кабинете, кроме директора 
шпалозавода, находился пред
седатель группы содействия 
партгосконтролю Михаил Тихо
нович Иванов.

Не мешая разговору, П. М. 
Мелихов присел на стул, при
слушался. Речь шла о сохран
ности социалистической собст
венности.

— Вам, Петр Мартынович, 
поручается проверить качество 
строительства, — обратился к 
нему т. Иванов.

— Когда это нужно сделать?
— Чем быстрее, тем лучше.
Петр Мартынович—опытный

работник, хорошо знает строи
тельное дело, поэтому его по
явление на новостройках шпа
лозавода не было неожиданно
стью.

Вместе с группой рабочих 
народный контролер обходил 
один объект за другим  ̂ Брига
дир строителей тов. Янков

ский внимательно слушал, что 
говорит проверяющий. Возле 
нового двухэтажного дома Ме
лихов и его товарищи заметили 
беспорядочно валяющийся тес, 
плахи и другие материалы.

На другом объекте непра
вильно велась укладка бруса, 
не экономились гвозди. Мели
хов собрал рабочих, выслушал 
их мнения.

На заседании группы содей
ствия партгосконтролю он доло
жил о результатах проверки, 
посоветовал, что надо сделать, 
чтобы быстрее устранить брак 
в строительстве.

Петр Мартынович—инициа
тивный человек. Если заметит 
что неладное на производст
ве, подскажет, а главное, помо
жет исправить недостатки. Од
но время на шпалозаводе пло
хо учитывался расход горюче
смазочных материалов. Брали 
горючее, кто когда вздумает 

и бессчетно. Много горючего 
при заправке разливали на 
землю.

По предложению Петра Мар
тыновича группа содействия 
проверила хранение и расход 
горючего. Были выявлены до
полнительные факты* разбаза

ривания горючего. Админи
страция шпалозавода по реко
мендации группы навела поря
док.

М. ИВАНОВ, 
рабочий Новоюгинского 
шпалозавода Васюганского 
леспромхоза.

БЕСПОКОЙНЫЙ ЧЕЛОВЕК
В эти жаркие весенние дни 

председателя группы содейст
вия партгосконтролю Колбия- 
ской фермы совхоза «Тунгу- 
совский» Николая Николаеви
ча Антоненко трудно разыскать 
в селе. Утром и вечером, а ча
стенько и в ночное время он в 
поле. До всего есть дело это
му беспокойному человеку. Но 
глаяное внимание коммунист 
уделяет качеству полевых ра
бот.

Приехал как-то Николай Ни
колаевич в поле и обнаружил 
грубое нарушение агротехники. 
Тракторист Николай Мызов- 
ский плохо культивировал зябь. 
Вместе с членом группы содей
ствия В. С. Филипчуком Анто
ненко заставил бракодела не
медленно заново провести куль
тивацию на площади 14 гекта
ров.

Затем о нарушении агротех
ники рассказали в специальном 
боевом листке. С поля не 
уехали до тех пор, пока не убе
дились, что брак устранен.

И. БОНДАРЕНКО, 
председатель Молчановско- 
го районного комитета 
партгосконтроля.

Зоркий глаз
Доброе слово часто можно 

слышать от сельчан о председа
теле группы содействия парт
госконтролю Анастасьевской 
фермы совхоза «Шегарский» 
И. П. Нумолове. Ни нарушение 
агротехники сева, ни бесхозяй
ственность на животноводческих 
фермах не ускользнут от его 
зоркого глаза.

Недобросовестным отноше
нием к работе отличаются ме
ханизаторы братья Седуновы. 
Недавно они в погоне за длин
ным рублем решили вести куль
тивацию зяби, на которой не 
проводилась прибивка влаги. 
Полагали, что номер удастся. 
Но не тут-то было. Коммунист 
И. П. Нумолов своевременно 
призвал бракоделов к порядку.

Р. ГАЛЯМОВ.

БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ -  
ЗАСЛОН

Не терпит бесхозяйствен
ности народный контролер Илья 
Миронович Копорин из колхоза 
«Родина». Вот он приехал в 
поле, где с осени забуртовали 
200 тонн кормового картофеля. 
Непорядок. Не убрать— клубни 
быстро могут погибнуть. Илья 
Миронович — в правление, к 
председателю тов. Мерзлякову: 

— Надо срочные меры при
нимать.

Заприметил недавно Илья 
Миронович у колхозного зерно
склада стадо животных. «Что 
их привлекает здесь?» — поду
мал и установил: пол склада 
прохудился, большое количе

ство семян высыпалось на зем
лю. Вот и травят их телята да 
свиньи.

Крепко досталось нерадиво
му кладовщику Фомину от на
родного контролера.

Н. ГОЛОВИН, 
председатель Бакчарского 
районного комитета парт
госконтроля.

леи его нет желания заниматься 
этим делом.

По этой же причине десятки тонн 
цветных металлов отправляются в 
отходы черного металла. Вот толь
ко несколько примеров. 12 тонн 
алюминия пошли в отходы черного 
металла вместе с тиглями. Разби
вать тигли и извлекать из них за
стывший алюминий на заводе не при
нято. 18 тонн алюминия отгружены 
вместе с роторами. Отделение алю
миния от ротора на заводе тоже счи
тается обременительной операцией. 
25 тонн меди ушли вместе со стато
рами. Наконец, 12 тонн концов про
вода вывезены на свалку вместе 
мусором.

В итоге потеряно цветного метал
ла на сумму 21 тысяча рублей.

Не интересует этот важный уча
сток работы ни главного инженера 
тов. Гурулева, ни главного бухгал
тера тов. Наливайко, ни директора 
тов. Извекова.

Характерно, что руководители за
вода принимают меры к устранению 
бесхозяйственности лишь после того, 
как кто-то им на это укажет.-Еще в 
конце 1963 года тов. Извекову ука
зали в Кировском райкоме КПСС на 
захламленность склада литья. Вес
ной 1964 года здесь был наведен 
образцовый порядок. Тов. Извеков 
показал этот склад товарищам, кото
рые делали ему замечание, и успо
коился. Постепенно образцовая пло
щадка превратилась опять в мусор
ную свалку.

В июле 1963 года тов. Извеков 
издал приказ, в котором отмечалось, 
что на протяжении длительного вре
мени на заводе нет порядка в . сборе, 
хранении и отгрузке отходов черных 
и цветных металлов. Было намечено 
много хороших мероприятий. Приказ 
тов. Извеков подписал и опять успо
коился.

Проходит год, и в мае 1964 года

предложению заводской группы 
содействия партгосконтролю появ
ляется второй приказ. В нем опять 
отмечаются те же самые недостатки 
в сборе, хранении и отгрузке метал- 
лоогходов. И опять перечисляются те 
же Самые невыполненные мероприя
тия.

Прошел еще год, и недавно Киров
ский районный комитет партийно-го
сударственного контроля выясняет, 
что и до сих пор ничего не сделано. 
Места складирования металлолома и 
отходов на территории завода остав
ляют впечатление мусорной свалки. 
За непереработанный металлолом за
вод продолжает нести те же убытки.

Вызывает удивление отношение к 
этому тов. Извекова, который возму
щенно заявил на заседании комитета 
партгосконтроля: какой грех в том,;, 
что мы должны были получить эта 
деньги, но не получили, ведь госу
дарству никакого убытка не причине
но, все эти издержки заводские! Как 
говорится, комментарии к такому за
явлению излишни.

Случайно ли такое отношение тов. 
Извекова к бережливости народного 
добра? Нет, не случайно. Для под
тверждения приведу несколько цифр, 
которые говорят сами за себя. Груп
па содействия партгосконтролю уста
новила, что на конец прошлого года 
на заводе находилось залежалой го
товой продукции на 668.408 рублей, 
неликвидных и сверхнормативных 
материалов — на 96.731 рубль, 
неустановленного оборудования— на 
1.918 тысяч рублей. Всего заморо
женных средств — более чем на два 
с половиной миллиона рублей.

Штамповать приказы — дело не 
из трудных. Надо выполнять их.

Н . Т Е Т Е Р И Н , 
заведующий нештатным отделом 
Кировского районного комитета 
партгосконтроля.
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!22 мая 1965 года. К Р А С Н О Е  ЗН АМ Я

П о  п о в о д у  в ы с т у п л е н и я  
п р е з и д е н т а  С Ш А  Л .  Д ж о н с о н а

З А Я В Л Е Н И Е  Т А С С
Народы всего мира отметили как 

великий праздник, как важную дату 
в истории человечества, знаменую
щую собой торжество сил прогресса 
над черными силами реакции и уг
нетения, двадцатую годовщину 
Победы над фашистской Германией. 
Прошло два десятилетия с тех пор, 
когда объединенными усилиями стран 
антигитлеровской коалиции был по
вержен в прах агрессор, принесший 
неисчислимые бедствия и страдания 
миллионам и миллионам людей. Но 
не исчезла и не могла исчезнуть 
боль утрат, свежа память о павших 
на полях сражений, о замученных в 
гестаповских застенках и лагерях 
смерти. Неисчислимыми жертвами 
заплатили народы за победу, за пра 
во строить свою жизнь в условиях 
свободы и независимости. i

Вспоминая о годах второй миро- 
вой войны, оценивая все то, что 
произошло в мире с того времени, 
люди повсюду обращают свои мыс 
ли к настоящему и будущему с на 
дёЖдой, что трагедия мировой вой 
Ны больше никогда не повторится 
Твердая решимость народов отстоять 
мир прозвучала в эти дни в выступ
лениях руководящих деятелей социа
листических государств, в заявле 
ниях коммунистических партий 1 
других демократических организа
ций, в выступлениях выдающихся 
политических и общественных дея
телей многих стран.

Выступил с заявлением по случаю 
двадцатой годовщины со дня окон
чания второй мировой войны в Евро
пе и президент США Л. Джонсон 
Естественно, что выступление ру
ководителя одной из держав, кото
рая входила в антигитлеровскую 
коалицию, не могло не привлечь 
внимания, тем более, что оно посвя
щено урокам второй мировой войны 
и выводам из нее на будущее. Что 
лее показывает это выступление 
президента США? Какой ответ дает
ся в нем на вопрос, который больше 
всего волнует сейчас народы, — воп
рос о войне и мире?

Содержание заявления президен
та США, его принципиальные поли
тические установки таковы, что они 
не могут не насторожить всех, кому 
дорого дело мира и безопасности на
родов. Показательно и то, что ска
зано в этом заявлении, и то, о чем 
президент умолчал.

Говоря о второй мировой войне, 
президент США не сказал ни слова 
о том, кто развязал эту войну, ра
ди чего сражались и проливали 
кровь народы. Он не счел нужным 
даже упомянуть, что эта война ве
лась против германского фашизма, 
против гитлеровской тирании. В Ва
шингтоне, похолсе, хотят теперь да
же вытравить память о том, что су
ществовала антигитлеровская коали
ция, о боевом содружестве Советско
го Союза, Соединенных Штатов Аме
рики, Великобритании, Франции И 
многих других стран, которые объ
единили свои силы для разгрома об
щего врага.
* У президента Л. Джонсона не на
шлось ни одного слова, чтобы ска
зать о решающем вкладе, который 
внесли в дело победы над фашист
ской Германией Советский Союз, наш 
советский народ, чтобы отдать дань 
уважения и признательности мил
лионам советских людей, павших в 
борьбе за разгром гитлеризма. Вме
сто этого президент США позволил 
себе утверждать, что «когда двад
цать лет назад наступил рассвет, 
он был сумрачным», — и потому, 
будто бы, что с разгромом гитлериз
ма «над Европой нависла тень со
ветских притязаний».

Это — грубая попытка опорочить 
политику Советского Союза, иска
зить роль нашей страны в освобож
дении народов Европы от гитлеров
ского ига, в разгроме фашистской

Германии. Но никому и никогда не 
удастся принизить роль советского 
народа в спасении народов Европы 
и мира от фашистской чумы. Можно 
в этой'связи нацомнить слова пре
зидента США Франклина Д. Рузвель
та: «Красной Армии и народу Со
ветского Союза принадлежат веч
ная честь и слава. Они вписали бес
смертные страницы в историю борь
бы против тирании и гнета. Их при
мер и самопожертвование вдохнов
ляют все силы, объединенные в со
вместной борьбе за победу».

Так говорил в свое время прези
дент Рузвельт. То, что теперь гово
рит президент Джонсон, лишний раз 
показывает, как далеко отошли те, 
кто определяет сейчас американскую 
политику, от целей, ради которых на
роды вели войну против фашизма, 
целей, которые лежали в основе ан
тигитлеровской коалиции: установ
ление и поддержание международно
го мира и безопасности, уничтоже
ние германского милитаризма и на
цизма, создание гарантии в том, что 
Германия никогда не будет в состоя
нии нарушить мир.

Наглядным примером этого могут 
служить высказывания президента 
Л. Джонсона о Западной Германии, 
представляющие собой попытку оп
равдать проводимый США курс на 
возрождение в Западной Германии 
милитаризма и реваншизма. Еще 
раз с американской стороны заявле
но о том, что все страны НАТО, — 
а это значит, прежде всего, Запад
ная Германия, — «имеют право уча
ствовать в коллективной ядерной 
обороне». Что это, как не проклады
вание пути к ядерному оружию для 
западногерманских милитаристов, 
т. е. для тех же кругов, которые 
привели к власти Гитлера, развяза
ли вторую мировую войну, а теперь 
в безумной попытке ревизовать ее 
итоги способны ввергнуть Европу и 
весь мир в новую военную катастро
фу.

В своем выступлении президент 
США фактически подхватывает тре
бования западногерманских реван
шистов, домогающихся ликвидации 
Германской Демократической Рес

публики, социалистических завоева
ний ее народа. США, заявляет он, 
готовы «в полной мере сыграть свою 
роль» в мероприятиях, нацеленных 
на то, чтобы покончить с порядками, 
существующими в ГДР. При этом 
снова пускаются в ход доктрина по
литики «с позиции силы»,,,доктрина 
«освобождения» и «отбрасывания».

Но президенту США не дано рас
поряжаться судьбами независимых 
суверенных государств. Уже шест
надцать лет живет и развивается Гер
манская Демократическая Республи
ка, выражающая интересы и чаяния 
всего германского народа. Миролю
бивая политика ГДР снискала ей 
большой международный авторитет 

и уважение. Социалистическое госу
дарство германского народа вместе с 
Советским Союзом и рядом других 
социалистических стран входит в обо
ронительный союз — организацию 
Варшавского Договора. А это значит, 
что тот, кто попытался бы претво
рить в жизнь авантюристические 
планы против Германской Демократи
ческой Республики, столкнулся бы с 
объединенной мощью всех госу
дарств— участников Варшавского До
говора. Границы Германской Демо
кратической Республики священны 
и неприкосновенны, как и границы 
Советского Союза, всех социалисти
ческих государств.

Не только германской проблемы, 
но и положения в Европе в целом 
касается президент США в своем вы
ступлении. Ему не нравится, как 
складываются дела в этом районе ми

ра, он не оставил надежд на вытесне
ние социализма из Европы и призы
вает к  «созданию Европы, единой по 
целям и характеру», разумеется, по 
западному образцу. Президент США 
забывает, однако, что он вовсе не 
является хозяином судьбы европей
ских народов. Народы тех европей
ских стран, которые установили у се
бя социалистический строй, сделали 
это по своей суверенной воле и на
всегда, и они не позволят ни США, 
ни кому-либо другому вмешиваться в 
их внутренние дела. Всякие попыт
ки снова поднять знамя «крестового 
похода» против социализма в Европе, 
как и в других районах, заранее 
можно сказать, окончились бы 
бесславным провалом для тех, кто бы 
их предпринял.

Президент США претендует в сво 
ем выступлении на роль некоего по 
кровителя западноевропейских стран. 
Но здесь же он, оценивая положение 
в НАТО, с раздражением говорит 
«попытках заменить партнерство по 
дозрительностью, а движение 
единству — политикой разобщенно 
сти».

Духом колониализма, угнетения 
народов, стремления господствовать 
над миром проникнута та часть вы
ступления президента Л. Джонсона 
где он касается отношений США 
государствами Азии, Африки и Латин
ской Америки. Никакими громкими 
словами о «служении интересам сво 
боды», об «оказании помощи разви
вающемуся миру» Нельзя прикрыть 
Курс США на установление господст
ва американских монополий в моло
дых независимых государствах, на
роды которых в тяжелой борьбе 
колонизаторами добились права на 
свободную жизнь. Какова действи
тельная цена разговорам о «служе
нии свободе», видно из того, что в 
том же выступлении президента США 
превозносятся американская агрес 
сия во Вьетнаме, опасные акции США 
в Латинской Америке,. Африке и на 
Среднем Востоке.

Соединенные Штаты расширяют 
войну в Южном Вьетнаме, не оста
навливаясь перед использованием на
палма и ядовитых газов против мир
ного населения. Они прибегают 
варварским бомбардировкам терри
тории Демократической Республики 
Вьетнам. Стоило на-роду Доминикан
ской Республики подняться на борь
бу со своими угнетателями, как и в 
эту маленькую страну были брошены 
десятки тысяч солдат американской 
морской пехоты и воздушно-десант
ных войск. Вместе со своими партне
рами по НАТО США организовали во
енную интервенцию в Конго. Они 
поддерживают и вооружают порту
гальских колонизаторов и южноаф
риканских расистов.

Нет, не в роли строителей цивили
зации, как это хочет представить 
американский президент, а в роли 
жандарма выступают Соединенные 

Штаты Америки на мировой арене. 
Не свободу народов они защищают, а 
пытаются с помощью силы, остано
вить исторический процесс распада 
старого мира, мира угнетения и ко
лониализма. Правящие круги США 
хотели бы задушить национально- 
освободительное движение народов и 
снова вернуть мир к временам коло
ниальных империй. Но эти времена 
ушли в прошлое безвозвратно. Осво
бодительная борьба охватила все 
континенты, и президент США сам 
вынужден признать,. что ее «бурные 
волны... фактически уже ударяют о 
наши берега». Ныне нет на земле та
кой силы, которая могла бы спасти 
позорную колониальную систему от 
полного уничтожения.

Не один раз в послевоенные годы 
среди деятелей империалистических

держав находились такие, кто возла
гал надежды на успех политики «хо
лодной войны», политики объедине
ния сил реакции против сил демо
кратии, национальной свободы и со
циализма. Прошедшие годы показали, 
однако, всю тщетность расчетов на 
то, что в нашу эпоху можно воздвиг
нуть непреодолимые преграды на пу
ти социального и национального 
прогресса, строить отношения с не
зависимыми государствами на основе 
политики диктата, навязывания им 

/<й>оей воли. Исторический опыт сви
детельствует со всей определен
ностью, что как бы ни упорствовали 
империалисты, на какие бы крайние 
меры они ни шли, не в их власти по
мешать. происходящим в мире пере
менам.

В связи с выступлением президен
та США Л. Джонсона складывается 
впечатление, что исторические уро
ки последних десятилетий прошли 
мимо его сознания. Такой вывод на
прашивается и потому, что снова 
применяется фразеология антикомму
низма вроде рассуждений о «желез
ном занавесе», о восстановлении 
Европы в «широких исторических 
границах», звучат призывы к объеди 
нению государств «атлантической ци
вилизации», прикрывающие попытки 
сколотить союз сил агрессии против 
социалистической системы и нацио
нально-освободительного движения 
народов.

Что же, по этому поводу можно 
сказать с уверенностью — то, что 
оказалось не под силу империалистам 
в прошлом, тем более обречено на 
провал теперь, когда на мировой 
арене произошли коренйые измене
ния в соотношении сил.

По меньшей мере странным вы
глядит в заявлении президента США, 
пропитанном враждебностью к силам 
социализма и национального осво
бождения, утверждение о том, что 
американское правительство намере
но искать соглашений с Советским 
Союзом в интересах разрядки напря
женности. Наша позиция в этих воп
росах хорошо известна. Она еще раз 
ясно изложена в Обращении Цент
рального Комитета КПСС, Президиу
ма Верховного Совета СССР и Совет
ского правительства к правительст
вам, парламентам и народам всех 
стран по случаю двадцатилетия Побе 
ды над гитлеровской Германией. Со
ветское правительство всегда прояв
ляло готовность к  серьезным пере
говорам и заключению соглашений 
направленных на предотвращение 
войны, на ослабление международной 
напряженности, укрепление мира и 
обеспечение безопасности всех наро
дов. Но никто не должен рассчиты
вать на то, чТо можно вмешиваться 
во внутренние дела независимых го 
сударств, провоцировать то здесь, то 
там вооруженные конфликты, совер
шать акты агрессии против социа
листических стран и в то же время 
договариваться с Советским Союзом 
о каких-то соглашениях, о «разряд
ке напряженности».

Выступление президента США 
подтверждает, что в Вашингтоне, 
судя по всему, берет все больше верх 
линия на обострение международной 
обстановки.

В официальных советских кругах 
считают, что, вставая на такой путь, 
руководители США берут на себя всю 
тяжесть ответственности за возмож
ные последствия их политики. Этот 
курс идет вразрез с интересами наро
дов всего мира, он не сулит ничего 
хорошего ни одному государству, в 
том числе и самим Соединенным Шта
там Америки.

Советский Союз твердо стоит на 
страже мира. Но он готов к любому 
обороту событий, и пусть на этот счет 
не заблуждаются те, кто хотел бы 
возродить обанкротившуюся полити
ку «с позиции СИЛЫ».

СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО 
НАРОДНОГО 
СОБРАНИЯ КНДР

ПХЕНЬЯН, 20 мая. (ТАСС). 
Сегодня здесь открылась четвер
тая сессия третьего созыва 
Верховного народного собрания 
КНДР. В повестке дня сессии 
вопросы об оказании поддерж
ки борьбы вьетнамского народа 
против агрессии американских 
империалистов, о борьбе про
тив японо-южнокорейских пере
говоров, а также об исполнении 
государственного бюджета за

1964 год и об утверждении го
сударственного бюджета на
1965 год.

С докладом по первому пунк
ту повестки дня выступил за
меститель председателя Каби
нета министров КНДР Ким 
Гван Хеб.

Американские агрессоры, 
сказал он, грубо попирают су
веренитет и территориальную 
целостность Вьетнама. Доклад
чик потребовал, чтобы США 
немедленно прекратили войну 
против вьетнамского народа, 
вывели свои войска из Южного 
Вьетнама и строго соблюдали 
Женевские соглашения 1954 
года.

Сегодня, сказал далее Ким 
Гван Хеб, единственным под
линным представителем южно
вьетнамского народа является 
Национальный фронт освобож
дения Южного Вьетнама, и 
только он имеет право и автори
тет решать судьбу южновьет
намского народа и представлять 
Южный Вьетнам на междуна
родных конференциях.

Докладчик подчеркнул, что 
для того, чтобы противостоять 
проискам империализма, сле
дует укреплять единство социа
листического лагеря и сплочен
ность международного комму
нистического движения.

Ким Гван Хеб предложил 
сессии единодушно одобрить 
меры правительства КНДР по 
оказанию поддержки Вьетнам- j 
скому народу.

JL Б. Ш аст ри :В И З И Т  б Ы Л  П О Л в З Н Ы М

ДЕЛИ, 20 мая. (ТАСС). Из поездки в Советский Союз в Дели возвра
тился премьер-министр Индии Лал Бахадур Шастри. На аэродроме Па
лам Шастри заявил представителям печати, что его визит в СССР был по
лезным, что он способствовал дальнейшему сближению между двумя 
странами. Визит, сказал он, помог установить личные контакты с руко
водителями Советского Союза, что является весьма положительным фак
тором. Эти контакты с советскими руководителями по важнейшим . воп
росам внешней политики мы постараемся поддерживать и в будущем. 
Премьер-министр выразил большое удовлетворение оказанным индий
ской делегации дружественным приемом. Шастри дал положительную 
оценку советской экономической помощи в осуществлении пятилетних 
планов Индии. Он отметил далее, что за последнюю четверть века Совет
ский Союз достиг выдающегося прогресса, несмотря на огромные жертвы, 
понесенные в ходе второй Мировой войны. Мужество и решимость совет
ского народа, сказал премьер-министр Индии, должны служить образцом 
для нас. Это один из примеров того, чего можно достичь, опираясь на 
свои собственные силы в условиях огромных трудностей и препятствий.

Борьба трудовой Франции
ПАРИЖ , 20 мая. (ТАСС). 60 

тысяч металлистов департамента 
Рона провели вчера забастовку. В 
промышленных городах департа
мента состоялись демонстрации, в 
которых участвовало 10  тысяч че
ловек.

Металлисты включились в борь
бу по призыву профсоюзов, кото
рые проведи в департаменте Рона 
день борьбы за повышение зара
ботной платы и сокращение рабо
чего дня. Забастовали также рабо
чие многих металлообрабатываю
щих предприятий в соседнем де
партаменте Луара.

Продолжают борьбу за повыше
ние оплаты труда и рабочие ав
томобильных заводов «Пежо». 
Пять тысяч рабочих " провели де
монстрацию у своих предприятий.

Рабочие металлообрабатываю
щих заводов в департаменте Ниж
няя Луара борются против безра
ботицы. Проведены десятки заба
стовок на заводах Нанта и Сен-На- 
зера.

Глубокое недовольство охвати
ло трудящихся других отраслей 
промышленности. Вчера 10 тысяч 
рабочих писчебумажного треста 
«Наварр» провели , 24-часовую за
бастовку, требуя повышения зара
ботной платы. В департаменте Во
сточные Пиренеи 10 тысяч сель
скохозяйственных рабочих прове
ли уличные демонстрации по при
зыву Всеобщей конфедерации тру
да. Трудящиеся требуют повыше
ния заработной платы и предо
ставления оплаченных- отпусков.

В Совете Безопасности

Население Демократической 
Республики Вьетнам взяло в 
руки оружие для защиты от 
американских агрессоров. Сво
бодное время рабочие и кре
стьяне посвящают изучению 
оружия и учебным стрельбам.

На снимке: хайфонские тек
стильщицы тренируются в 
стрельбе из винтовки.

(Фото В И А —ТАСС).

НЬЮ-ЙОРК, 20 мая. (ТАСС). На 
заседании Совета Безопасности по 
вопросу о вооруженном вмешатель
стве США во внутренние дела Доми
никанской Республики генеральный 
секретарь ООН У Тан сообщил вче
ра, что хунта генерала Имберта от
казывается выполнить решение Со
вета Безопасности о строгом прекра
щении огня и продолжает наступ
ление на кварталы, контролируемые 
силами правительства Кааманьо.

По его словам, позавчера ночыо он 
обратился к правительству США с 
просьбой «оказать свои добрые услу
ги, чтобы побудить враждующие си
лы подчиниться призыву Совета 
Безопасности о прекращении огня».

Представитель СССР Н. Т. Федо
ренко привел факты, свидетельст
вующие о прямой военной помощи 
реакционной хунте со стороны

Ч е т в е р т ы й  а э р о п о р т  М о с к в ы
20 мая в торжественной обстановке открыт аэропорт «Домодедово».
В полдень на площади перед аэровокзалом состоялся митинг. На нем 

выступили начальник Московского управления транспортной авиации 
6 . И. Васильев, бригадир монтажников В. П. Синьков, заместитель пред
седателя исполкома Моссовета Б. А. Шилков, министр гражданской авиа
ции Е. Ф. Логинов и другие.

На митинге присутствовал заместитель Председателя Совета Министров 
СССР И. Т. Новиков.

Аэропорт «Домодедово» расположен в 43 километрах от Москвы. Здесь 
построено много служебных помещений, гостиница для пассажиров и про
филакторий для летного состава. Сюда подведены электрифицирован
ная железная дорога и двухпутная автострада. •

При строительстве аэропорта был выполнен огромный объем работ. Раз
личных подземных коммуникаций проложено более 150 километров, смон
тировано 20 трансформаторных подстанций и около 1.700 посадочных и 
рулежных огней, возведен огромный ангар.

На одном из больших красных 
треугольников крупная надпись: 
«Восток», на другом — «Средняя 
Азия». Это, пожалуй, первое, что 
увидит пассажир, переступив порог 
самого большого зала московского 
аэропорта «Домодедово». Отсюда на
чинаются воздушные пути в За
уралье, к берегам Байкала и Тихо
го океана, на далекий Сахалин, в 
среднеазиатские республики.

...На голубом экране радиолокато
ра появилась светящаяся точка — 
самолет. И хотя ему до Домодедова 
еще несколько десятков километ
ров, старший диспетчер командного

пункта аэропорта А. Г. Дубинин 
уже установил связь с командиром 
воздушного корабля, прибывающего 
из Ташкента.

—  Вошел в Москву, — доклады
вает командир самолета. — Прибу
ду в Домодедово в 10.55.

— Вас понял, — отвечает дис
петчер. — Сообщаю условия посад
ки: ветер справа, два метра в секун
ду, температура воздуха плюс три
надцать...

Самолет, войдя в зону Москвы, все 
время находится «на виду» у команд
ного Диспетчерского пункта. Непре
рывно за ним следят локаторы, под
держивается по радио связь. На КДП

дежурят люди, которые сами еще 
недавно управляли воздушными 
кораблями, в совершенстве знают 
современную навигационную техни
ку. Андрей Григорьевич Дубинин, 
например, во время войны летал на 
штурмовике «ИЛ-2», потом пересел 
на реактивный истребитель. Под стать 
ему и его друзья — диспетчеры 
Н. Н. Соловьев и В. В. Гусаков. Ис
пользуя богатый опыт, они даже в 
самую плохую погоду точно «заво
дят» лайнер на посадочную полосу.

Но что же с тем самолетом из 
Ташкента?

А. Г. Дубинин, оказывается, уже 
«передал» его диспетчеру А. Н. По- 
севкину. Прямо перед ним — свет
ло-зеленый прямоугольный экран 
посадочного локатора. На нем будто 
светящийся чертеж — сетка линий. 
Глядя на экран, нетрудно опреде
лить высоту приближающегося са
молета и расстояние до посадочной 
полосы. Вот уже до аэродрома остает
ся всего пять километров. Потом че
тыре, три... Уменьшается высота. 
Диспетчер по радио разговаривает с 
экипажем, «Доводит» самолет до 
земли. В эту минуту светящаяся 
точка — лайнер сливается на экра
не локатора с белой полосой — бе
тонной дорожкой.

И вот лайнер подруливает к  аэро
вокзалу. Многоэтажное здание, свер

кающее стеклом и алюминием, про
тянулось почти на полкилометра. 
Пассажиры быстро получают багаж. 
Всего в нескольких шагах от аэро
порта — железнодорожная платфор
ма и ожидающая людей электричка. 
С другой стороны — автобусная 
станция. До центра Москвы — час 
езды. Кто очень торопится, может 
воспользоваться вертолетом. А со 
временем сюда будет проложена моно
рельсовая дорога.

Домодедовский аэропорт — самый 
большой в стране и один из крупней
ших в мире. Он оснащен первоклас
сной техникой. Здесь созданы все 
удобства для пассажиров. Совсем 
немного времени потребуется, чтобы 
сдать багаж на любой из 32 стоек. В 
зале ожидания, который по размерам 
с футбольное поле, мягкая удобная 
мебель. Потолок облицован светлы
ми звукопоглощающими плитками— 
они уменьшат доносящийся гул са
молетных двигателей. Пассажирам не 
придется выходить на поле аэродро
ма, чтобы попасть в самолет. Из за
ла ожидания они пройдут широкими 
застекленными галереями прямо в са
лон воздушного корабля.

Позаботились архитекторы, строи
тели и об экипажах самолетов. Непо
далеку от аэровокзала в березовой 
роще выросла гостиница, в которой 
отдыхают летчики после рейсов.

Проектом аэропорта предусмотре
ны многие технические новинки. 
14 самолетов смогут одновременно 
принимать или высаживать пассажи
ров. К каждому такому месту стоян
ки проложены под землей трубопро
воды, кабель, по которым пойдут го
рючее, сжатый воздух, горячая вода, 
электроэнергия. Чтобы заправить са
молет, потребуется .совсем немного 
времени.

Домодедово — четвертый аэропорт 
столицы. Он в состоянии принимать 
и отправлять столько пассажиров, 
сколько принимают и отправляют их 
сегодня три остальных, вместе взя
тых. Сейчас в Домодедове строится 
еще одна взлетная бетонная полоса. 
Скоро отсюда будут' улетать отпуск
ники, направляющиеся на курорты 
Крыма и Кавказа. Это особенно удоб
но для жителей Дальнего Востока и | 
Сибири, решивших провести отпуск | 
у Черного моря. Им не потребуется,! 
как Сейчас, перебираться с одного 
московского, аэродрома на другой.

Днем и ночью, в любое время слы
шишь гул самолетов. В Москве схо
дятся не только воздушные трассы 
страны. Авиалиниями она связана 
почти с 40 государствами. Наша сто
лица является важным центром ми
ровой сети воздушных сообщений.

(Корр. ТАСС).

! Протест миссии связи 
верховного командования ВНА

ХАНОЙ, 20 мая. (ТАСС). Мис
сия связи верховного командова
ния Вьетнамской народной армии 
направила' вчера энергичный про
тест Международной комиссии по 
наблюдению и контролю во Вьет
наме против бомбардировки аме
риканскими самолетами 18 мая ря
да пунктов на территории Демо
кратической Республики Вьетнам, 
передает Вьетнамское информаци
онное агентство.

Миссия связи решительно тре
бует, чтобы США прекратили все 
провокационные и агрессивные ак
ты против Демократической Рес
публики Вьетнам и уважали Ж е
невские соглашения от 1954 года 
по Вьетнаму.

вооруженных сил Соединенных Ш ки 
тов.

Он выразил недоумение советской 
делегации в связи с тем, что гене
ральный секретарь ООН обратился 
к Вашингтону с призывом оказать 
«добрые услуги» и содействовать 
прекращению огня в Санто-Домин
го. Задача Совета Безопасности; под
черкнул он, — немедленно пресечь 
агрессию и выдворить оккупантов с 
территории Доминиканской Респуб
лики. Эдлай Стивенсон (США) стре
мился отвлечь внимание Совета от 
фактов, сообщенных У Таном, рас
суждениями о том, что вооружен
ные силы США в Доминиканской 
Республике «не располагают функ
ция»!» навязывать силой сторонам 
прекращение огня.

Роже Сойду (Франция) настаивал 
на том, чтобы генеральный секре
тарь дал указание своему личному 
представителю в Санто-Доминго со
средоточить своп усилия на дости
жении немедленного перемирия.

Представители Иордании, Берега 
Слоновой Кости, Уругвая и Голлан
дии присоединились к предложению 
Роже Сойду И. Т. Федоренко за
явил. что советская делегация в 
полной мере разделяет тревогу де
легата Франции по поводу непре- 
кращаюшегося кровопролития и под
держал французское предложение 
как безотлагательную частичную 
меру. После краткого перерыва, 
объявленного для консультаций 
между делегациями, председатель 
Совета Раманп (Малайзия) высту
пил с согласованным призывом не
медленно прекратить военные дей
ствия в Сапто-Домннго. Представи
тель конституционного правитель
ства Доминиканской Республики 
доктор Враче обвинил американ
ские власти в том, что, оказывая 
всестороннюю помощь силам 
контрреволюционной хунты, они яв
ляются прямыми соучастниками 
убийства доминиканцев.

Веласкес, делегат марионеточной 
контрреволюционной хунты, оправ
дывал оккупацию страны американ
скими войсками.

В

К положению 
Санто - Доминго

НЬЮ -ЙОРК, 20 мая. (ТАСС). 
По сообщениям из Санто-Доминго, 
представитель генерального секре
таря ООН после раздельных сове
щаний с руководителями хунты и 
конституционного правительства 
заявил, что обе стороны согласи
лись прекратить огонь на 1 2  часов 
с тем, чтобы персонал Красного 
Креста мог оказать помощь ране
ным и захоронить убитых.

П  а р т и з а н ы  ' д е й с т в у ю т

ЛОНДОН, 20 мая. (ТАСС). Се
годня южновьетнамские партизаны 
обстреляли роту американской 
морской пехоты численностью 200 
человек в районе ключевой военно-

воздушной базы в Да-Нанге.
Как сообщает корреспондент 

агентства Рейтер из Сайгона, один 
Солдат морской пехоты был убит 
и двое ранено.

Н а л е т ы  п р о д о л ж а ю т с я

П АРИЖ , 20 мая. (ТАСС). Аме
риканские самолеты совершили се
годня три налета на территорию 
Демократической Республики 
Вьетнам, сообщает корреспондент 
агентства Франс Пресс из Сайго
на.

ХАНОЙ. 20 мая. (ТАСС). Тра
диционная полуденная тишина Ха

ноя была нарушена сегодня гро
хотом зенитной канонады. В воз
душное пространство столицы к 
западу от нее вторглись американ
ские разведывательные самолеты. 
Вслед за ними появились 12 реак
тивных истребителей-бомбардиров
щиков. Американские самолеты 
прошли в 20 километрах от вьет
намской столицы.
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П О Д С Н Е Ж Н И К И
В прилегающие к речке 

глубокие, извилистые овра
ги редко заглядывает солн
це, и там до самого лета 
белеют плешины льда и сне
га. Из пасти оврагов даже в 
самую жаркую погоду веет 
сыростью и холодом, там 
можно увязнуть по колено 
в грязи, но именно там на
ходили мы в мае прекрас
ные голубоватые и желтова
тые с нежным ароматом под
снежники.

Мой приятель Витька был 
особенным любителем цве
тов. Именно он устраивал

походы в эти овраги. Мы 
скользили по крутым скло
нам, глина чавкала под нога
ми, руки и лицо были в гря
зи, но зато через несколько 
часов у нас набирался боль
шой, похожий на стаю тре
пещущих бабочек, букет. 
Мы несли его домой торже
ственно и важно, чтобы по
ставить в комнате больной 
Витькиной матери. Она всег
да встречала нас слабой 
улыбкой, и это было награ
дой за тот пот, что пролива
ли мы, лазая в глубоких ов
рагах у реки.

Однажды мы собрали на 
редкость пышный и краси
вый букет. Дело было к ве
черу. Мы торопливо шагали 
по дороге. Вдруг навстречу 
нам вышел высокий парень. 
Он направился к нам.

— Отберет! — испугался 
я.

— Не отберет! — уверен
но ответил Витька, указывая 
в рощицу. Я глянул и уви
дел прислонившуюся к бе
резке девушку. В ее боль
ших голубых глазах вздраги
вали отблески заката. Гу
стые волосы шевелил легкий'

вечерний ветерок, и вся она 
была, как большой хрупкий 
подснежник.

— Продай цветы! — ска
зал парень, подходя к Вить
ке и протягивая ему смятую 
рублевку. Витька покачал 
головой. Парень торопливо 
порылся в карманах, доба
вил к рублю мелочи и опять 
сказал:

— Продай, на что тебе, 
пацан, цветы?

ДеЕушка внимательно 
смотрела на нас. Витька от
странил руку с деньгами и 
шцгнул к девушке. Покрас

нев до корней волос, он по
дал ей букет:

— Возьмите, раз он так 
хочет...

Потом потянул, меня за 
рукав:

— Пойдем, наберем еще, 
пока не стемнело.

Мы долго лазали по ов
рагам. Витька молча поса
пывал, выискивая все новые 
и новые цветы. В этот день 
он вырос в моих глазах: я 
ведь тоже понимал, что 
нельзя покупать и продавать 
красоту.

Б. КЛИМЫЧЕВ.

П Л А В У Ч И Й  Р А З В Е Д Ч И К

Советское научно- 
промысловое судне 
«Академик Книпович» 
проводит в водах Ат
лантики обширные 
океанографические ис
следования. По просьбе 
властей Уругвая наши 
ученые разведали рыб
ные запасы в водах, 
омывающих побережье 
этой страны.

На снимке: «Акаде
мик Книпович» в пор
ту Монтевидео. 
(Фотохроника ТАСС).

Ф У Т Б О Л  НИЧЬЯ В КОМСОМОЛЬСКЕ
КОМСОМОЛЬСК. (По телеф ону). О чередную  встречу  на первенство 

стран ы  по ф утболу том ская  ком анд а  «Торпедо» провела в Ком со
м ольске  с местной ком андой  «А вангард». После пораж ения в Хаба
ро вске  гости  были с сам ого начала настроены  агрессивно . Они кр а 
сиво р а зы гр ы в а ю т  мяч с центра поля, р е зко  и напо ри сто  а та кую т. 
Ф орварды  том ичей  зам етно превосходят свои х  пр о ти в н и ко в  в те хн и 
ке , удачно р а зы гр ы в а ю т  верховью  м ячи головой. На десятой м инуте  
хозяев  поля от верного  гола спасает ш тан га . Еще через пять м и н ут  
один на один с вратарем  «А вангарда» остается нападаю щ ий том ичей 
Абасов. Но с ра сстояния в н е ско л ь ко  м етров он бьет мимо ворот. 
П ервые а та ки  том ичей , таким  образом , не д остигаю т цели. Темп и гр ы  
н е ско л ько  спадает, и, воспользовавш ись  этим , ком сом ольчане пере
ход ят  в ко н тр а т а ку . Защ ите гостей  пр ихо д ится  м ного  работать, что 
бы нейтрализовать  опасны е пр оры вы  н апа д аю щ их «А вангарда». На 
35-й м ин уте  ш тан га  спасает от  гола на э то т  раз том ичей . Мяч о тска 
кива ет  от нее на ш тр а ф н ую  пл о щ а д ку , и в создавш ейся сум атохе 
один и з  торпедовцев и грает р у к о й . Судья назначает пенальти, ко то 
рое успе ш н о  ре а л и зую т хозяева поля. 1:0, ведут ком сом ольчане. Ф у т 
болисты  «Торпедо» н ервн и чаю т, они сры ва ю тся , и гр а ю т  менее сла
ж е н н о , нескольно  раз арбитр  м атча ш траф ует и х  за груб ость . До 
ко н ц а  тайм а счет не изм енился.

Второй тайм  начинается с об о ю д ны х  а та к . Хозяева поля стрем ят
ся за кр е п и ть  д о сти гн уты й  у сп е х , а го сти  — уй ти  от по раж е ни я . То
м ичи б ью т по воротам чащ е, но м ячи 
идут мимо. На 54-й м ин уте  и гр ы  Чен
цов остался один на один с вратарем 
ком сом ольчан , но т а к ж е  пробил м и
мо. Т олько  на 60-й м инуте  и гр ы  том 
ским  ф утболистам  удалось сра внять  
счет. С это го  м ом ента а та ки  ста
новятся  менее н астой чи вы м и , и, не
см отря на некоторое тер р и то р и а л ь
ное преим ущ ество  хозяев по-ля, счет 
1:1 не изм енился до ко н ц а  матча.

К. КАСГТЕРОВИЧ.
***

20 мая состоялся еще один матч 
8 ш естой зоне. Ч и ти н с ки й  «Забайка
лец» пр ини м ал  на своем поле ко м а н 
ду «Х им ик» из Кемерова и проиграл  
со счетом 1:2.

НОВОСТРОЙКИ 
Ш Е Г А Р К И

С каждым годом хорошеет село 
Мельниково, центр Ш егарского 
района. Улицы его украшаются 
каменными зданиями современной 
архитектуры. Сейчас строители из 
механизированной колонны №  170 
заканчивают выкладку стен зда
ния комбината бытового обслу
живания. Это типовое здание, по
строенное по проекту латвийских 
архитекторов, будет первым тако
го типа в области. В нем разм е
стятся пошивочная и сапожная ма
стерские, мастерская по ремонту 
домашней утвари, химчистка одеж
ды, прачечная и другие службы.

Комбинат бытового обслужива
ния — не единственная новострой
ка в райцентре. Накануне майских 
праздников здесь заложен фунда
мент типовых яслей на 150 мест.
Сейчас на этом объекте нача- у 
ли кладку стен.

Е. СУБОЧ.
В 1 1 Э 1 9 В В 1 1 8 1 1 1 а Я В 1 1 1 1 1 1

У С П Е Х И  Г Е Н Е Т И К И

le x  меняет окраску
НОВОСИБИРСКАЯ ОБЛАСТЬ.

Биологам Сибирского научного 
центра удалось сделать первые 
шаги по пути «генетического син
теза» новых окрасок меха норки.
Они разработали, в частности, си
стему скрещивания животных, ко
торая привела к созданию новых 
светло-бежевых и светло-голубых 
окрасок меха.

Предложенная учеными особая 
система разведения цветных норок 
и искусственное удлинение свето
вого дня повышают плодовитость 
этого ценного пушного зверька на 
десять—двадцать процентов.

Палитра генетиков не исчерпа
на. Это лишь первые успехи на пу
ти создания животных с новыми 
наследственными качествами.

НА СНИМКЕ: младший науч
ный сотрудник лаборатории эволю
ционной генетики В. Евсиков. Он 
занимается проблемой плодовито
сти норок разных окрасок.

(Фотохроника ТАСС).

ОРЛЫ сидели, у своих гнезд и 
беспокойно следили за солда
том. Солдат был без ружья, в 
выцветшей гимнастерке. Он 

лежал под соснами и глядел на лег
кие, идущие с севера облака. Рядом 
сох на ветру акварельный этюд с 
черемухой — она только что рас
цвела и была еще вся зеленоватая, 
с фосфорическим оттенком. Такой же 
оттенок имел и сам воздух, и теку
щая под черемухой вода. На кар
тоне стояла подпись: «В. Грохов
ский. 1948 год». •

То была встреча с берегом дет
ства после первой и долгой разлу
ки. В сорок третвем Владимир Гро
ховский окончил десятилетку и ушел

на фронт. В первых боях он уча
ствовал со своей артиллерийской 
батареей на Псковщине. Над просел
ками вился низкий дым — горели 
пушкинские села. Святогорский мо
настырь был разграблен и полураз
рушен. На могиле Пушкина висела 
дощечка — «заминирована»: нем
цы не успели взорвать ее. Однаж
ды, под Ригой, когда Владимир за

рисовывал для армейской газеты 
подбитые батареей танки, немецкий 
унайпер прострелил ему грудь. Пуля 
прошла навылет, у сердца. Влади
мир зажал рану, скатился в дымный 
овраг и пополз на батарею. Очнул
ся он в госпитале, в Ленинграде. 
На спинке кровати висела его поле
вая сумка с рисунками. Там, в гос
питале, Гроховский впервые встре-

ходил теперь в тайгу не с ружьем, а 
с самодельным фанерным этюдником. 
С тем же этюдником он уехал скоро 
в Казань, в художественное учили
ще. «Мама, — писал он, — зачис
лили меня на второй курс. Все пос
левоенные работы мои, наши нарым- 
ские кедры и черемухи отмечены 
положительно...»

Годы учения были трудными. Но

сколько произведений из этой серии 
экспонировалось в Томске на ше
стой областной художественной вы
ставке. Графика молодого автора 
была для томичей открытием. Ус
пех начинался от какой-то трогаю
щей чистоты рисунка, от современно
го, легкого обрамления. Даже от наз
ваний произведений веяло романти
кой.

О Ч Е Р К

ПЕВЕЦ Н АРЫ М А

В. Гроховский за мольбертом. Фото М. Черненка,

Б Е С Е Д А  В Р А Ч А

ЧТОБЫ
РАБОТАЛО

СЕРДЦЕ
НОРМАЛЬНО

К нам, врачам, нередко 
обращаются родители с 
просьбой рассказать о вро
жденных пороках сердца у 
детей и их лечении. В ме
дицинской литературе опи
сано более 80  форм врож
денных пороков сердца.

Физическое развитие таких 
детей, как правило, отстает. 
По окраске кожных покро
вов и слизистых все врож
денные пороки сердца де
лятся на белые и синие. 
Имеет значение время по
явления цианоза (синеватой 
окраски кожи) у больного.

Признаки сердечного 
страдания у детей появляют
ся с первых дней или меся
цев жизни, а также в возра
сте от 1 года до 3 лет. Это— 
цианоз и одышка. У боль
ных бывают такж е выпук
лы е широкие ногти пальцев 
рук и ног (формы часового 
стекла) и утолщение мягких 
тканей в области концевых 
фаланг («барабанные» паль
цы).

Может быть, самочувст
вие больного до определен
ного времени будет оста
ваться хорошим. Потом по
явятся жалобы на головную 
боль, быструю утомляе
мость, боли в области серд
ца, носовые кровотечения, 
будет постепенно разви
ваться одышка. Эти боль
ные предрасположены к ча
стым воспалениям легких и 
катарам верхних дыхатель
ных путей. У некоторых де
тей наблюдаются приступы 
сердцебиения, изредка об
мороки, кровохарканье.

Больные врожденными 
пороками сердца нуждаются 
в полном комплексе обсле
дования. Только после этого 
устанавливается диагноз.

Впервые в Томске кафед
ра госпитальной педиатрии 
медицинского института 

совместно с детскими ревма
тологическими кабинетами 

города поставила перед со
бой задачу выявить всех де
тей, больных врожденными 
пороками сердца, изучить 
клинические формы заболе
вания, направлять детей на 
оперативное лечение и на
блюдать их в послеопераци

онный период. Работу мы 
начали в 1960 году. Изучи
ли материалы, имеющиеся 
во всех детских стационарах 
города.

Совместно с врачами рев- 
мокабинетов Г. П. Монич и 
В. А. Полухиной осмотрели 
больше 2.000 школьников и 
дошкольников, провели ин
структивно - методические' 

лекции и беседы, консуль
тативные и учебные приемы 
с участием врачей детских 
поликлиник и больниц, 
бригадой института экспери
ментальной биологий и ме
дицины.

Сейчас по каждому вра
чебному участку сделан точ
ный учет детей, больных 
врожденными пороками 
сердца. В этом году прохо
дит специальное обследова
ние новорожденных в роддо
мах.

Более углубленно боль
ные дети обследуются в спе
циальной палате госпиталь
ной педиатрии (детская боль
ница №  3).

Нельзя забывать, что из
менения гемодинамики при 
врожденных пороках сердца 
приводят к глубоким нару
шениям в организме ребен
ка. Чем старше ребенок и 
сложнее порок, тем измене
ний больше. Детей надо ле
чить как можно раньше.

Было время, когда дети с 
врожденными пороками серд
ца считались обреченны
ми. Но теперь хирургиче
ское вмешательство спасает 
много жизней. Результаты 
наблюдений показывают, 

что дети после операции 
становятся более работоспо
собными, значительно улуч
шается их самочувствие, из
меняется клиническая кар

тина. Есть немало детей, из
леченных хирургическим 

путем от тяжелых пороков 
сердца.

Родители как можно рань
ше должны добиться обсле
дования детей, если имеется 
подозрение, что у них боль
ное сердце.

М. ПЕЧНИКОВА, 
кандидат медицинских 

наук.

Воздушные 
трассы лета

Приближается летнее время — время 
отпусков и каникул. Становятся особенно 
многолюдными аэровокзалы, агентства 
«Аэрофлота». Каждому хочется сэконо
мить несколько дней, чтобы быстрее ока
заться в гостях у родственников или у 
берегов лазурного Черного моря. Поэтому 
авиаторы Западной Сибири позаботились о 
том, чтобы на летний период широко от
крыть «воздушные ворота» для всех пасса
жиров, в том числе и для томичей.

По новому расписанию движения само
летов из Томска на Новосибирск будет 
ежедневно по двенадцать рейсов много
местных самолетов ИЛ-14, а из Колпаше- 
ва—по два рейса самолета ЛИ-2. Часы 
прибытия томских самолетов в аэропорты 
Новосибирска выбраны так, что пассажи
ры получат возможность через один—два 
часа продолжать путь дальше на скорост
ных комфортабельных газотурбинных лай
нерах, которые прилетают в Москву через 
5 часов, в Ленинград, Хабаровск и Душан
бе — через 6 часов, в Иркутск, Свердловск 
и Караганду — через 2 часа, в Ростов-на- 
Дону и Владивосток — через 8 часов пос
ле вылета.

С каждым годом увеличивается количе
ство городов, куда можно долететь прямы
ми рейсами из Новосибирского аэропорта 
Толмачево. По летнему расписанию 1965 
года их больше тридцати: Омск, Челя
бинск, Казань, Красноярск, Горький, Куй
бышев, Семипалатинск, Алма-Ата, Фрун
зе, Якутск, Магадан, Петропавловск-Кам- 
чатский, Киев и много других. Этим летом 
вводятся новые прямые рейсы на газотур
бинных самолетах до Ленинграда, Лени
набада и Душанбе, до Харькова и Южно- 
Сахалинска.

Особо позаботились мы о курортниках. 
Из Новосибирска самолеты будут совер
шать прямые рейсы до Минеральных Вод, 
Симферополя, Одессы, Риги, Киева, Росто
ва-на-Дону, Сочи. Вводится новый прямой 
рейс лайнера ТУ-104 до Сухуми.

Крепнут, расширяются воздушные ли
нии и на территории Томской области. 
Томск связан сейчас больше, чем с двад
цатью, Колпашево — больше, чем с пят
надцатью населенными пунктами области.

По летнему расписанию ив Томска еже
дневно можно будет долететь до Вакчара 
и Батурина на. пяти рейсах, до Тегульде- 
та, Кривошеина—на четырех, до Молчано
ва—на трех рейсах. Укрепляются воздуш
ные связи с Парабелью, Белым Яром, Кар- 
гаском, Пудино, Лавровкой, Львовкой, Ма- 

, линовкой и другими пунктами.
Большая работа, которую провели авиа

торы Западной Сибири по подготовке к 
летней воздушной навигации, позволит 
нам лучше обслуживать пассажиров.

В. КОРНЕЕВ, 
заместитель начальника службы 

перевозок Западно-Сибирского уп
равления Гражданского воздушного 
флота.

тился с настоящим ху
дожником. Пожилой жи
вописец, придерживая 
раненую руку, долго 
смотрел на его каран
дашные рисунки. Он 
поддержал начинающего, 
посоветовал больше ра
ботать...

Гроховский продолжал 
рисовать. Рисовал в сы
рых и холодных окопах, 
на привалах, в переры
вах между боями. Демо
билизовался он через 
три года после войны. 
Снова побывал в Ле
нинграде, обошел все му
зеи. Заехал в Москву. В 
Третьяковской галерее 
часами стоял у по
лотен Левитана, Вру
беля. Пейзаж изве
стного советского ху
дожника Аркадия Рыло
ва «В голубом просто
ре» напоминал ему о 
Сибири. Бегут пенистые 
волны. Вместе с летящи
ми над морем белыми 
лебедями плывут облака. 
Гонимый ветром, уходит 
в далекую даль парус
ник. ПГум ветра и волн, 
посвист крыльев стре
мительных птиц, скрип 
корабельных снастей, 
сверкающие снега— все 
это видел Владимир с 

Только теперь эта северная 
вызывала своей пустын

ностью какую-то непонятную грусть. 
То была грусть по кедровым борам.

Владимир вернулся в Нарым. На- 
стоенный на хвое воздух излечил 
его от кошмарных военных снов. 
Цветы оставались для него цветами. 
И сосны стояли несокрушимые, точ
но скалы. I

Берег детства...
Кажется, вчера все это было. За 

окнами избы гудела пурга. Потрес
кивали дрова в печи, светила керо
синовая лампа. Прямо на полу, на 
медвежьих шкурах сидели и лежа
ли охотники. Их рассказы сделали 
свое дело: в пятнадцать лет Володя 
ночевал в урманах у костров, пил 
заваренный ветками смородины 
чай, возвращался домой с трофея
ми.

Берег детства... <
Он простирался на сотни километ

ров, от Кривошеина до Каргаска, 
потому что мать Владимира, Зинаи
да Константиновна, была сельской 
учительницей. Ей привелось рабо
тать в самых отдаленных таежных 
деревнях, открывать там первые 
школы.

Мать сберегла немудреные охот
ничьи доспехи сына. Но сын-солдат

детства.
картина

то были трудности роста, авторского 
формирования. Первые успехи окры
ляли для поисков того главного — 
нового, своего, —  без чего не бы
вает настоящего творчества.

На практику Владимир приезжал 
в Нарым. Навещал друзей детства— 
лесничих, промысловиков, писал 
этюды на деревенских, заросших лес
ной ромашкой улицах. .

По вечерам Владимир чаще пи
сал акварелью. Неяркие закаты ед
ва сочились в далях теплым лимон
ным настоем. Белое северное небо 
просвечивало боровые чащи и тихую 
воду озер. В такие вечера на земле 
почти не было теней. Пейзажи ста
новились сквозящими...

Училище Гроховский окончил с 
отличием. Газета «Комсомолец Та
тарии» писала, что его дипломная 
работа «Помощь идет» отличается 
волнующей динамичностью. Низовье 
Оби. Река скована ребристым льдом. 
На льду — оленья упряжка с тя
жело больным человеком, лежащим 
под шкурами. Сопровождающие его 
эвенки подымают к  бурому небу ру
ки. «Самолет!..» Прорвавшийся 
сквозь пургу самолет снижается. Пи
лоты ищут на дымящемся от позем
ки льду ровное место. Люди побе
дили стихию: помощь пришла,
больной будет спасен...

Казалось бы, в этом вся фабула 
небольшого полотна. Но требователь
ный характер художника идет даль
ше. Главное для него — душа чело
века. Лежащий на нартах не про
сто больной, не просто сюжетная де
таль. Услышав в вое пурги гул само
лета, этот человек превозмогает 
боль, приподнимается на локоть. С 
тревогой следит он за рискованной 
посадкой самолета. Он знает: пилот 
рискует ради него своей жизнью. 
Рисковали своими жизнями и эвен
ки, отправляясь с ним — врачом, 
оленеводом или геологом — в труд
ный и опасный путь. Художник как 
бы повторяет слова Горького: не
жалей себя. Это самое красивое на 
земле. Да здравствует человек, кото
рый не жалеет себя!..

Гроховскому предложили работать 
в Казани, в книжном издательстве.

— Нет уж, братцы. Теперь до
мой. Девять лет не видал я сибир
ской осени.. I

Осень на . Оби выдалась тихая и 
солнечная. По утрам с красноватых, 
опаленных ранними заморозками бе
рез стекала роса. Крупные капли 
падали в чаши груздей. Пахло хме
лем. К полудню воздух в тайге де
лался ' золотистым, осязаемым, а за 
деревнями медленно таял белесый 
дымок спаленной огородной ботвы.

В ту осень Гроховский начал ра
ботать над серией графических пей
зажей «В краю великих лесов». Не-

«Песнь тайги», «Холодный 
май», «В тайгу», «Обь. Бурый 
день»... Гомантика начиналась 
с самых, казалось бы, обычных 
вещей: во все стороны клони
лись на осеннем ветру сос
ны, плясала пламенем, зави- 
валась на краю озимого поля 
березка, точно искры, летели 

в синеву, в облака ее красные ли
стья...

В произведениях Владимира Гро
ховского не встретишь дани скоро
переходящей моде. Главная • его те
ма — извечная поэзия земли и тру
да. В его лирических пейзажах ред
ко присутствует наш современник- 
человек. Но это пейзажи современ
ной ему Сибири. Художник говорит 
со зрителями негромко, спокойно, 
ненавязчиво.

...Где-то среди непроходимых та
ежных глухоманей затерялась река 
Тым. Какая это своенравная река! 
Газмыт берег, вывернуты и повер
жены в пучину старые кедры. Их 
корни обмывает холодный дождь, 
косо льющийся из низкой, зацепив
шейся за деревья тучи. «Необита
емая» картина. И вдруг мы видим 
на этом диком берегу поставленный 
недавно навигационный знак, ука
зывающий путь речным капитанам. 
Эта деталь подана с такой же неожи
данностью, как, бывает, в тихую и 
настороженную мелодию скрипок 
вольется вдруг аккорд торжествую
щей меди.

Есть у Гроховского живопись, есть 
хорошие портреты.
. ...Теплый оренбургский платок на 
плечах у пожилой женщины. Кни
га в ее руках также естественна, 
как серп в руках жницы. Из-под 
платка чуть виден орден Ленина. У 
женщины усталый и в то же время 
внимательный взгляд. Это — Зинаи
да Константиновна, мать художни
ка. Учительница. Ученица ссыльных 
революционеров. Свердлов помогал 
ей решать алгебраические задачи...

Сейчас Владимир Григорьевич ра
ботает над серией гравюр «Гыбаки 
Оби». Часть этих гравюр уже экспо
нировалась на зональной выставке 
«Сибирь социалистическая», привлек
ла внимание прессы. Несколько гра
вюр приобрело Министерство культу
ры ГСФСГ. А одна гравюра Владимира 
Гроховского выставлялась в Цент
ральном выставочном зале на второй 
выставке «Советская Госсия».

Говорят, талант — это труд. Сот
ни, если не тысячи километров про
шел он пешком по таежным тропам, 
переплыл в обласке, на рыбачьих 
шаландах, проехал на лесовозах. 
Каждый раз он возвращается в го
род с десятками новых северных этю
дов, с сотнями фотографических 
снимков. Есть у него и дорожные 
дневники, каждая страница которых 
проникнута любовью к родной зем
ле, к разливам, ее рек, к шуму ее
лесов..

С . Л А Й К О В .

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  Т Е А Т Р  К У З Б А С С А
имени ЛУНАЧАРСКОГО

S (в помещении Томского драматического театра)
22 мая, суббота, ОТКРЫТИЕ ГАСТРОЛЕЙ Д. Павлова
23 мая, воскресенье,— ’ г> р :  Г '  "Г

днем и вечером 1_ \_ /  О  1— V— 1 JL)
(пьеса в 2-х действиях)

Начало дневного спектакля—в 12 час. дня,
вечерних—в 19 час. 30 мин. Билеты продаются.
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ЦИРК
22 мая открытие сезона

цирковых представлений:
» 12 час., вечерних — в

Начало 
дневных 
17 и 20 чя :.

Принимаются коллективны е заяв
ки.

Открыта предварительная продаж а 
билетов в кассе городского сада, те
лефон У - 60-46. дополнительный 62.
СЕГОДНЯ Е КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «Во имя лю бви»
(две серии) — 9. 11-25, 13-50,
16-25. 19, 21-35.
М алый зал — «Д икая голуб ка»
— 9-30. 10-55, 12-20, 13-45, 15-10, 
16-35. 18, 19-25. 20-50, 22-15.
Зал к и н о х р о н и ки  — «В стреча с 
Т ад ж ихон» , «П ионеры  К а за хско 
го  театра», «Л е н и н гр а д —Л енина- 
кан»  — 9-30, 11-45, 14. 16-15,
18 30, 20-45. «С пящ ий город»,
«М ир В ьетнам у!» , «На Волге», 
«За б ол ьш ую  хи м и ю » , «Совет
с к и й  споот»  № 1 — 10-35, 12-50, 
15-05. 17-20, 19-35, 21-50.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Во имя лю бви»
(две серии) — 9, 11-35, 14-10,
16-45, 19-20, 21-55.
Зеленый зал — «Возвращ енная 
м узы ка »  — 12-50, 14-25, 16, 17-35, 
19-10. 20-45, 22-20.
Для детей — «Ивана в напа 
дении» — 9, 10-15, 11-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Лисы А ляски »
— 9-20. 11-15, 13-10, 15-05, 17,
18- 55. 20-50, 22-35. Дети до 16 лет 
не д о п уска ю тся .
М алый зал — «Во имя лю бви»
(две серии) — 9-30, 14-30. 17-10,
19- 40, 22-10.
Для детей — «Ивана в нападе
нии» -— 12, 13-15.

«ПИОНЕР»/
- -  «Ивана в нападении» — 10,
11- 25. 12-50, 14-15, 15-40, 17-05,
«Голый диплом ат» — 18-30, 20-05,
21-40.

ГОРОДСКОГО САДА
-  «Л ю бим ец Н ового Орлеана» —
12- 20, Х4-10, 16, 17-50, 19-40, 21-30.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Лисы  А ляски»  — 14. 16, 18. 
20 22 '

дом КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Чапаев» — 15. «О глянись в 
пути »  — 17, 19.

Облоно, обком и горком проф
союза работников просвещения, 
высшей школы и научных уч
реждений, гороно с прискорбием 
извещают о кончине заслужен
ной учительницы РСФ СР 

ВАГРАЛИК 
Александры Петровны.

Вынос тела 23 мая, в 12 час. 
дня из анатомического покоя.

г. Томск, 
мое знамя»,

типограф ия Ne 2 «Крас-
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